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CONÉCTATE

Acusa Morena que
existen dos ‘frentes’
CDMX / El Universal                

Morena impugnará el registro del
Frente Amplio por México, ya
que PAN y PRD tienen vigente
un convenio con Movimiento
Ciudadano con el que conforma-
ron el Frente Ciudadano por
México, señaló el diputado
Hamlet García Almaguer.

Dicho registro anterior tiene
vigencia hasta el 31 de diciem-
bre del próximo año, por lo que
la impugnación se hará ante la
sala superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF), la
siguiente semana, detalló el
legislador guinda.

“Hay un frente, PAN, PRD y
MC; y hay otro frente simultáneo
PAN, PRD y PRI. Desde nuestra
perspectiva no pueden existir
estos dos frentes de manera
simultánea, tendrían que cancelar
el primero o disolverlo para estar
en condiciones”, apuntó.

El legislador puntualizó que
Morena no está en contra de que
la oposición conforme su nuevo
frente, sino de que no cancele el
anterior, que tuvo nacimiento el

5 de septiembre de 2017, “la
oposición, entonces tiene frenti-
tis”, señaló el legislador.

García Almaguer apuntó que
la situación es también una
cuestión ideológica, porque “un
frente implica una mancomuni-
dad”, y es válido cuestionar si
tanto PAN como PRD van a
usar sus prerrogativas y cuál de
los dos frentes en los que parti-
cipan los aplicarán.

El diputado Hamlet García señaló que presentarán recurso ante el
Tribunal Electoral la próxima semana.

El partido guinda impugnará el registro del Frente Amplio

Afirman que existe otro entre PAN, PRD y MC

CDMX / El Universal                

El presidente Andrés Manuel
López Obrador calificó al INE
como la “Santa Inquisición” por
ordenarle bajar los videos y ver-
siones estenografías de las
mañaneras de 10, 11, 14 y 17 de
julio pasado en donde hace refe-
rencia a Xóchitl Gálvez.

“Ya es como la Santa
Inquisición, ya es el Instituto de
la Censura el INE y el Tribunal
y la Suprema Corte del
Derecho, que no de la justicia”

En ese sentido el INE tam-
bién rechazó imponerle medidas
cautelares por supuesta violen-
cia política de género contra la
senadora del PAN.

Ayer la Comisión de Quejas y
Denuncias del INE aprobó nue-
vas medidas contra el Presidente
tras una queja interpuesta por
Xóchitl Gálvez, a fin de que se
abstenga de pronunciarse sobre

las elecciones de 2024.
La comisión aprobó eliminar

o modificar las conferencias
matutinas y versiones esteno-
gráficas de los días 10, 11, 14 y
17 de julio.

En dichas conferencias hace
alusión al proceso electoral
federal de 2024, además de que
hace referencia a la senadora del
PAN, por lo que puede vulnerar
los principios de imparcialidad.

PRESUME SER TERCER
STREAMER MÁS POPULAR 

Al grito de “¡Tengan para que
aprendan!”, el presidente presu-
mió que se ubica como la tercer
persona más popular entre las
personalidades que transmiten
en vivo en habla hispana.

En la conferencia de prensa
matutina se proyectó un video
en donde se informa que con
13.74 millones de horas vistas,
el presidente de México pasó
del sexto al tercer lugar en solo
tres meses.

Se destaca que Andrés Manuel
López Obrador es el único del
top ten del Stream Charts que no
se dedica a la transmisión de con-
tenido relacionado a los video-
juegos o al entretenimiento.

Se indica que López Obrador
solo está por debajo de los you-
tubers DjMaRiiO e Ibai, y que
es visto en vivo en promedio por
132 mil personas cada día.

CDMX / El Universal                

El coordinador de Movimiento
Ciudadano en la Cámara de
Diputados, Jorge Álvarez
Máynez, hizo un llamado al
Frente Amplio por México
(FAM) y a Morena y sus alia-
dos, para que cancelen sus
actos anticipados de campaña
y respeten la Constitución y las
leyes electorales.

“Convocamos a ambas coali-
ciones a enfrentar el proceso
electoral de 2024 en apego a la
legalidad, y a no seguir actuan-
do al margen de la
Constitución”, señaló el legisla-
dor federal.

Indicó que, durante casi dos
años, su bancada ha presentado
diversos recursos para que se
detengan, investiguen y sancio-
nen cientos eventos y la propa-
ganda ilegal de Morena, y
recientemente de la coalición

opositora.
Y afirmó que seguirán pre-

sentando quejas ante las auto-
ridades electorales, para
“defender nuestro sistema
electoral que costó generacio-
nes construir”.

“No se puede avalar el
derroche y el despilfarro. Por
eso, en más de 50 ocasiones
hemos denunciado estas cam-
pañas ilegales y el posible des-
vío de recursos públicos”,
señaló Álvarez Máynez en un
comunicado.

También celebró el acuerdo
aprobado por siete integrantes
del Consejo General del
Instituto Nacional Electoral
(INE), para que todos los even-
tos, bardas y espectaculares de
las personas aspirantes de
Morena y del Frente Amplio por
México, sean vigilados y fiscali-
zados a través de la Unidad
Técnica de Fiscalización.

CDMX / El Universal                

Luego de estar posicionado por
dos años como el segundo man-
datario con mayor aprobación
ciudadana en el ámbito interna-
cional, según la encuesta que
lleva a cabo semanalmente la
empresa Morning Consult, el
presidente Andrés Manuel
López Obrador fue desbancado
por su homólogo de Suiza,
Alain Berset, por lo que ahora el
mandatario mexicano se
encuentra en el tercer lugar.

En conferencia de prensa, el
jefe del Ejecutivo federal señaló
que la encuesta “nos castiga”
porque es telefónica, pues si
fuera a domicilio, afirmó, esta-
ría mucho más arriba.

Al explicar la encuesta
semanal, Jesús Ramírez
Cuevas, vocero de Presidencia
de la República, detalló que
según la encuesta el presidente
López Obrador tiene 62% de
apoyo de la población y 34%
de desaprobación.

Jesús Ramírez, vocero de
Presidencia, detalló que según
la encuesta de Morning Consult,
el presidente López Obrador
tiene 62% de apoyo de la pobla-
ción y 34% de desaprobación

Jesús Ramírez, vocero de
Presidencia, detalló que según
la encuesta de Morning Consult,
el presidente López Obrador
tiene 62% de apoyo de la pobla-

ción y 34% de desaprobación
“Morning Consult es la

empresa que hace esta encuesta
cada semana y en esta semana,
el top continúa siendo Narendra
Modi, el primer ministro de la
India, con 78% de aprobación y
un 17% de rechazo. Alain
Berset, de Suiza, quien ha veni-
do subiendo en aprobación de
los ciudadanos, tiene un 62%
favor, y un 30% de rechazo.

“Con el mismo porcentaje el
presidente de México, AMLO
que tiene 62% mantuvo la
semana este mismo porcentaje y
tiene un 34% de desaprobación
y está en tercer lugar”.

El vocero presidencial deta-
lló que detrás de López Obrador
se encuentra en cuarto lugar el
presidente de Brasil, Luiz
Inácio da Silva quien cuenta con
un 55% de aprobación y un 38%
de desaprobación.

Pese a que descendió un
lugar, el presidente López
Obrador se mostró optimista y
manifestó que “vamos bien,
hay que seguir adelante, hay
que seguir transformando a
México”.

“Estamos bien, esta encuesta
refleja cómo estamos en el con-
cierto de las naciones (…)
Vamos bien, muy bien, bien y
de buenas”, dijo.

“Encuesta nos castiga, por-
que si fuera a domicilio estaría-
mos más arriba”.

Compara AMLO al INE con la Inquisición

Llaman a aspirantes apegarse a la ley

Besbanca mandatario
suizo a López Obrador

Criticó al instituto por ordenarle bajar videos en donde hace
referencia a la aspirante del Frente Amplio, Xóchitl Gálvez.

El legislador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, urgió 
cancelar actos anticipados de campaña de oposición y oficialismo.

Consulta coloca a Alain Berset como el segundo jefe de Estado
con mayor aprobación del mundo.

DEBUTA MESSI 
¡CON GOLAZO!

El argentino arrancó como refuerzo del Inter 
de Miami y anotó el gol del triunfo con el 

que su equipo venció al Cruz Azul de México 
por marcador de 2-0, en el inicio de 

la fase de grupos de la Leagues Cup.
1/DEPORTIVO

“Hay un frente (entre)
PAN, PRD y MC; y hay

otro frente simultáneo PAN,
PRD y PRI. Desde nuestra

perspectiva no pueden
existir estos dos frentes de

manera simultánea”

Hamlet García Almaguer

“ GANA BARBIE EL
‘BARBENHEIMER’
Tras el estreno de las películas Oppenheimer y
Barbie, el mundo rosa de la muñeca fue la gran 
ganadora en la taquilla al recaudar $22.3 
millones de dólares en EUA.
EN ESCENA



ucho se ha habla-
do esta semana de
nuevos abusos a
los que son
sometidos los
migrantes en su

tránsito a Estados Unidos.
Lamentablemente, de unos años para
acá ha existido una tendencia a la
criminalización y una menor protec-
ción de los derechos de este grupo en
situación de vulnerabilidad. Las
políticas de securitización de las
fronteras y el hecho que sean los
cárteles y grupos del crimen organi-
zado los traficantes de seres humanos
han hecho que los migrantes estén
expuestos a nuevos y mayores ries-
gos.

El Instituto Nacional de Migración
reveló que hay evidencia de casos de
suministro obligatorio de sustancias y
medicamentos a migrantes por parte
de los traficantes como un recurso
salvaje e inhumano para inhibir las
necesidades básicas de hombres y
mujeres en movilidad.

El uso de sustancias por parte de
migrantes para aguantar extensas y
complicadas rutas en condiciones
precarias no es un hecho novedoso ni
aislado; muchas veces las dificul-
tades del camino, las experiencias
traumáticas que han vivido y la ten-
sión emocional a la que están someti-
dos, los exponen a un riesgo alto de
abuso y adicción. Sin embargo, el
hecho de hacerlo sin su consen-
timiento ni conocimiento, combinán-
dolo con sus alimentos y bebidas
tiene un impacto ético legal de gran
envergadura.

Preocupa el creciente número de
niños, e incluso bebés, a quienes los
polleros han suministrado de manera
forzada drogas sedantes. Algunas de
las sustancias utilizadas son el
Mondalfino y el Clonazepan, con
efectos tranquilizantes. Con el uso de

estos medicamentos, pretenden
inducir el sueño profundo de los
menores, de tal forma que atraviesen
los retenes dormidos y sin hacer
ruido. El uso de estos componentes
facilita la labor de los traficantes para
que los migrantes soporten las condi-
ciones de hacinamiento, hambre, sed
y frío sin volverse una carga mayor
para ellos.

Igualmente, hay reportes de viola-
ciones sistemáticas a los derechos
básicos de migrantes que buscan
atravesar el Río Grande. De acuerdo
con información filtrada, en el con-
texto de la colocación de un muro de
boyas en el Río Grande y el tendido
de kilómetros de alambre de púas,
agentes de la policía de Texas han
estado empujando y repeliendo la
entrada de menores de edad que
intentan atravesar. Además, les han
negado el agua a solicitantes de asilo,
cuando las temperaturas superan los
42°C. Estas medidas han resultado en
el ahogamiento y severos daños en la
salud de los migrantes. El uso políti-
co de la migración ha polarizado las
posiciones de demócratas y republi-
canos en EU, lo que ha afectado a las
personas en movilidad.

Los abusos en contra de indocu-
mentados en Estados Unidos apuntan
a una deshumanización de esta cate-
goría de personas. No hace mucho se
denunció un elevado número de his-
terectomías en un centro de detención
migrante en Estados Unidos, donde a
varias mujeres hispanohablantes se
les removió parcial o totalmente el
útero, sin que estuvieran al tanto del
procedimiento que les estaban real-
izando. Si bien estos abusos salieron
a la luz durante el gobierno de
Trump, ha continuado la falta de ren-
dición de cuentas con Biden. Los
hechos denunciados son violatorios
de la dignidad y la libertad reproduc-
tiva de las migrantes.

Ya sea que se trate de una negli-
gencia médica o de un acto delibera-

do de esterilización, la falta sistemáti-
ca de consentimiento informado
plantea graves problemas éticos y
legales que no debemos perder de
vista. Las prácticas violatorias
forzadas cobran una dimensión de
abuso inédita. Hoy en día las per-
sonas en movilidad están en un nivel
de vulnerabilidad en la que tienen
que defenderse de los traficantes,

criminales, autoridades y hasta de
ciudadanos comunes. El panorama
empeora tanto en sus lugares de ori-
gen, como en el tránsito y cuando lle-
gan a la frontera con Estados Unidos.
Esta dinámica irracional no puede
continuar, la naturalización de la vio-
lencia y la violación sistemática de
sus derechos humanos nos está lle-
vando a la deshumanización y esto
tiene que parar.

Twitter: @EuniceRendon

l presidente Andrés Manuel
López Obrador es un gran cono-
cedor de la política, comprende
a profundidad la psicología
social del mexicano y, como
buen demagogo, es un especial-

ista en la manipulación, sabedor de que para
manipular hay que mentir y explotar el sen-
timiento de víctima.

Experto en temas electorales AMLO, sabe
que para ser competitivo en una elección, el
aspirante o candidato debe tener un alto
conocimiento por parte de la gente, léase pop-
ularidad, y a su vez su imagen debe ser “pos-
itiva”.

Desde el 27 de junio, Xóchitl Gálvez anun-
ció su aspiración para ser candidata a la
Presidencia de la República. Esto después de
que 2 semanas antes había acudido a Palacio
Nacional con una orden de un juez para
ejercer su derecho de réplica en la mañanera
por dichos imprecisos y falsos de López que
buscaba infamar a la senadora panista. Y le
fue negado el acceso al foro matutino.

Ambos actos, la negativa del presidente a
darle la réplica a la que tenía derecho legal, y
el destape de Xóchilt a la Presidencia de la
República, provocaron un espectacular revue-
lo mediático y en redes sociales.

Este hecho alertó al Presidente sobre el
potencial electoral de la senadora por lo que
decidió ventajosa, abusiva e ilegalmente
emprender una campaña para denostarla y
crearle una imagen negativa.

Xóchilt Gálvez tiene una trayectoria de
vida impresionante porque, viniendo desde
abajo, logró estudiar y superarse, y además,
creó una empresa de alta tecnología que
después de 30 años ha consolidado con éxito.
Ella estudió computación en la UNAM y con-
siguió especializarse en robótica e inteligen-
cia artificial.

El entonces eterno candidato, previo a
2018, se acercó a Xóchitl para invitarla a
sumarse a su “movimiento” y la hoy senadora
rechazó la invitación. Ahora el Presidente ha
emprendido una guerra sucia contra Gálvez
con la idea que él conoce muy bien: “calum-
nia, que algo queda”, o como dice repetida-
mente: “la calumnia cuando no mancha,
tizna”.

La ha atacado de ser títere de los ricos, en
especial de “su villano favorito” Claudio X.
González. La acusa de ser una farsa su histo-
ria de superación y de éxito. Ha cuestionado
su origen indígena atribuyéndole que ella no
es pueblo sino empresaria rica. Y reciente-
mente de manera ilegal y dolosa publicó
información fiscal de empresas supuesta-
mente de Xóchilt Gálvez con el objeto de
manchar su buen nombre al dejar entrever fal-
samente que ha obtenido la senadora con-
tratos con el gobierno abusando de su posi-
ción como funcionario público cuando fue
delegada de Miguel Hidalgo en la CDMX, y
que a su vez presentó un supuesto conflicto de
intereses con contratos privados.

La senadora ha sido clara al responder a las
acusaciones del Presidente faccioso que ha
decidió actuar como jefe de partido y no como
presidente de todos los mexicanos. De la
información publicada por López se deriva
que las empresas señaladas como de Xóchitl,
en los últimos 9 años obtuvieron del sector
gobierno solo el 5% del total de sus ingresos,
eso es el 95% restante fue con empresas pri-
vadas. La senadora a través de entrevistas ha
aclarado los cuestionamientos que se le han
hecho sobre el tema, manifestando que no
tiene nada que ocultar.

El INE le ha prohibido a López Obrador
seguir atacando a la aspirante del Frente
Amplio por México, pero debe quedar claro
que el mandatario es pendenciero y abusón
del poder y que el dicho popular es sabio:
“Perro que come huevos, aunque le quemen el
hocico”.

omo periodistas, nue-
stro trabajo es contar-
las de una forma clara,
sencilla, interesante.
Entretenida, ¿por qué
no? Pero, sobre todo, y

esto es lo más importante, nuestro
trabajo es contar historias que retrat-
en la realidad y su contexto. Sacar a
la luz aquello que está en las som-
bras.

Eso implica una lucha contra los
estereotipos. La escritora nigeriana
Chimamanda Ngozi Adichie habla
mucho sobre esto. Le llama el peligro
de las Historias Únicas. Y hay
numerosos botones de muestra.

En Estados Unidos, por ejemplo,
el debate migratorio es intenso y en la
televisión aparecen esas imágenes de
la frontera todo el tiempo. El muro,
las familias que quieren cruzar el río
y las que atraviesan el desierto
porque buscan una mejor oportu-
nidad. Para algunas personas eso es
lo que significa ser mexicano. Más
aún, eso significa ser Latino.

Debo decir que antes de mudarme
a Estados Unidos no pensaba mucho
en el término Latino o Hispano.
Nunca antes me había identificado
así. Yo soy mexicano. Pero para efec-
tos prácticos por momentos en
Estados Unidos eso soy: un latino. Lo
mismo los salvadoreños, los cubanos,
los argentinos y los venezolanos.
Todos. Entramos en esa misma cate-
goría y, aunque poco a poco las cosas
cambian, los políticos que quieren
votos, les hablan igual a todos.
Porque tienen esa misma historia
única de todos.

Ahora, después de un tiempo de
vivir en Estados Unidos, he comenza-
do a entender esta forma de pensar. Si
yo no hubiera crecido en México, si
hubiera crecido al norte del Río
Bravo y lo único que viera de México
son las imágenes populares, o las
noticias o las series de narcos y las
películas de Hollywood, yo también
pensaría que México es un país de
paisajes bellísimos, una historia muy
rica, tradiciones coloridas, pero con
gente muy pobre en medio de la vio-
lencia que solo quiere huir de su país.

Claro que es verdad que México
es un país lleno de tragedias.
Empezando por los más de 400 mil
homicidios desde 2006 por la guerra
contra el crimen. O las 100 mil per-
sonas desaparecidas. O las 10
mujeres que mueren asesinadas cada
día. Los feminicidios. La corrupción,
la impunidad. De cada 100 homi-
cidios en el país, solo 7 se resuelven.
Es desde luego una catástrofe.

Pero hay otras historias que no
son trágicas. Y es igual de importante
hablar de ellas.

El problema con los estereotipos
no es que sean falsos, sino que están
incompletos. Hacen que una historia
se convierta en la única historia.

¿Qué pasaría si en Estados
Unidos supieran que el tenista
número uno en el ranking juvenil de
la Federación Internacional de Tenis
se llama Rodrigo Pacheco y es mexi-
cano? Fue campeón en dobles juvenil
en el abierto de Francia.

O si se dijera más fuerte que la
mejor chef del mundo también es
mexicana y se llama Elena Reygadas,
y que con ella y tantos talentos más,

nuestra cocina se ha profesionalizado
hasta convertirse en la primera en el
mundo en ser considerada Patrimonio
Cultural Inmaterial de la Humanidad.

O si habláramos de los miles de
jóvenes que emprenden nuevos nego-
cios en este país cada día. Y a veces
tienen éxito y a veces no. Pero culti-
van siempre la ambición de super-
arse.

Las historias importan. Las múlti-
ples historias importan.

La consecuencia de quedarnos
con los estereotipos es que le quitan
dignidad a las personas. Hace más
difícil que nos reconozcamos unos a
otros como iguales. Y subraya nues-
tras diferencias. No nuestras simili-
tudes.

En estos días de descanso lo
recordé: cuando nos damos cuenta de
que no existe una historia única y que
siempre hay muchas historias que
debemos contar porque todas nos
aproximan a la realidad, entonces
entendemos mejor nuestro entorno y
nos entendemos mejor unos a otros.

@JulioVaqueiro

as mañaneras se han conver-
tido en un riesgo para nuestra
frágil democracia.

No son un espacio informa-
tivo para rendir cuentas al
pueblo sobre los avances de
esta administración, que es lo

que pregona el presidente López Obrador. En
el mejor de los casos, se han convertido en un
espacio de promoción de la 4T.

Sin embargo, el mayor porcentaje del tiem-
po de su programación está dedicado a
difundir información tendenciosa -tomada de
las fuentes gubernamentales-, para destruir la
reputación de sus adversarios políticos, como
ha sucedido con las empresas de Xóchitl y
sucederá con quienes se conviertan en actores
políticos incómodos, como hace unas semanas
lo fue la ministra presidente de la SCJN,
Norma Piña, así como los ministros que han
fallado en contra de los intereses presiden-
ciales y en general contra el Poder Judicial, al
que se le ha llamado corrupto una y muchas
veces más, desde las mañaneras.

Las mañaneras son un foro excluyente,
donde no existe derecho de réplica para
quienes se han sentido agredidos o agraviados
desde el púlpito presidencial y donde el dere-
cho a la libertad de expresión de los actores
políticos que no son afines a la 4T, no existe.

Por tanto, su contenido no es equitativo ni
incluyente, sino excluyente y se ha convertido
en espacio de confrontación, donde los inter-
locutores nunca están presentes para defend-
erse.

Ni siquiera las acusaciones se sustentan
con datos objetivos, sino con interpretaciones
subjetivas que ponen en peligro real a los
señalados por el dedo presidencial. En peligro
—incluso— de sufrir agresiones físicas que
pondrían en riesgo su vida.

Ya el Presidente —desde las mañaneras—
ha empezado a sembrar la idea de un complot
de sus adversarios para tomar el poder, lo cual
puede convertirlos en traidores a la Patria y
con ello, hacerlos sujetos de sanciones penales
de gravedad, sembrando nombres que muchas
veces están alejados de la acusación expuesta.

Lo peor es que las mañaneras pueden llegar
a convertirse en el foro donde se construyan
narrativas que convoquen a movilizaciones
callejeras —agresivas y violentas— si los
resultados electorales no favorecen a su par-
tido en las elecciones del 2024.

Víctor Hugo Romo
Víctor Hugo Romo, quien fuera el alcalde

morenista de la Miguel Hidalgo -de la Ciudad
de México- que sustituyó a Xóchitl Gálvez en
el cargo, exhibe su poca calidad moral, pues
se pone al servicio de los intereses políticos de
su partido para denunciar hoy lo que no hizo
en el momento en que estaba obligado a hac-

erlo. ¿Será que acaba de descubrir hoy —que
ya no es alcalde— la supuesta corrupción de
Xóchitl que debió conocer cuando asumió el
cargo? O entonces… ¿Recibió instrucciones
de su jefe?

Es infantil su actuación y pone en eviden-
cia la calidad moral de este tipo de políticos…
callan cuando les conviene y denuncian cuan-
do pueden sacar un beneficio.

Romo no puede denunciar como autoridad,
puesto que dejó el cargo en el año 2021, hace
casi dos años. ¿En calidad de qué hoy presen-
ta la denuncia que debiese haber gestionado
mientras fue alcalde? ¿Dónde están los val-
ores éticos?

La otra Claudia
Claudia de Buen. Una ha sufrido discrimi-

nación desde la cúpula de la Barra Mexicana
de Abogados a partir de que dejó la presiden-
cia de esta importante institución, lo cual,
incluso la orilló a renunciar a esta institución
a la que dedicó muchos años de trabajo.

Claudia de Buen fue la primera mujer que
ocupó la presidencia de esta importante insti-
tución del ámbito jurídico y se destacó por su
congruencia moral al defender sus ideas.

Su compromiso con la igualdad de género
ha sido otra de sus motivaciones profesion-
ales. Parece ser que a algunos miembros
influyentes de ese gremio no comparten su
visión y le generaron obstáculos durante su
gestión al frente de la Barra de Abogados.
Seguramente es la lucha por el poder lo que
provoca conflictos. ¿A usted qué le parece?

Twitter: @homsricardo

sábado 22 de julio del  2023

No lo digo yo

Las mañaneras

Eunice Rendón

Ricardo Homs
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Deshumanización migrante

Las historias que nos unenPerro que
come huevos...
Manuel J. Clouthier Julio Vaqueiro
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CDMX / El Universal                

La titular del Juzgado Décimo

Quinto de Distrito con residencia en

Xalapa, Veracruz, Daniela María

León Linarte, concedió la suspensión

definitiva a la jueza Angélica

Sánchez Hernández contra la vincu-

lación a proceso que se le dictó por su

presunta responsabilidad en los deli-

tos contra la fe pública y tráfico de

influencias, relacionados con la falsi-

ficación de documentos para liberar

al presunto narcotraficante Itiel

Palacios, alias “El Compa Playa”.

Sin embargo, la juzgadora de

amparo no publicó los efectos de la

medida cautelar otorgada a Sánchez

Hernández, quien desde hace unos

días se encuentra en prisión domici-

liaria, luego que el juez que lleva el

proceso en su contra le cambió la

prisión preventiva justificada que

cumplía en el penal estatal de

Pancho Viejo en Coatepec.

Lo anterior, por determinación de

un Tribunal Colegiado que ordenó a

Roberto Santos Maldonado

Morales, juez de control con sede en

la Congregación de Pacho Viejo,

que vinculó a proceso a la jueza den-

tro de la causa penal 297/2023, emi-

tir una nueva resolución en la que no

aplicara la prisión justificada.

La jueza Angélica Sánchez

Hernández interpuso la demanda

de garantías el 11 de julio para

impugnar la resolución del 21 de

junio de este año.

La Fiscalía de Veracruz acusa a la

Sánchez Hernández de realizar múl-

tiples llamadas telefónicas y envíos

de correos electrónicos al penal de

Coahuila, gestionando la liberación

de Itiel Palacios, acto para el cual no

estaba facultada; presuntamente

amenazando y presionando para que

se cumpliera su resolución.

Respecto al delito contra la fe

pública, las autoridades veracruza-

nas señalaron que la juzgadora lo

cometió cuando hizo constar falsa-

mente la existencia de un juicio de

amparo y dio fe sobre la supuesta

suspensión de plano concedida a El

Compa Playa.

Ciudad de México / El Universal      

Durante una diálogo en que el subsecre-

tario de Prevención y Promoción de la

Salud, Hugo López-Gatell hablaba de

salud y bienestar, familiares de pacien-

tes psiquiátricos irrumpieron su inter-

vención para demandar la atención ante

el desabasto de medicamentos.

En el Faro Recreativo y Cultural

Iztacalco, los manifestantes acudieron

con una lona en la que exigían la solu-

ción, bajo la leyenda: “La atención a la

salud mental es un derecho humano”.

Al posicionarse frente al subsecreta-

rio de Salud, Elías Reyes, uno de los

protestantes, alzó la voz y comentó ser

paciente del Instituto Juan Ramón de la

Fuente Múñiz.

“Desde hace 4 meses está en desa-

basto el medicamento psiquiátrico

donde usted menciona que no hay exclu-

sión. Yo soy un afectado”, le expresó al

secretario, exponiendo casos similares

de afectados por la situación.

El diálogo “Recuperación de lo

público en salud y bienestar”, se llevó

a cabo este viernes a las 5 de la tarde en

la delegación Iztacalco.

Ciudad de México / El Universal      

Tras el recibimiento de Estela de

Carlotto, presidenta y fundadora de las

Abuelas de Plaza de Mayo de

Argentina, en la conferencia mañanera

de Andrés Manuel López Obrador para

hablar en favor de los familiares de víc-

timas de desaparición forzada, colecti-

vos de buscadoras piden al presidente de

México que a ellas también las escuche.

“Señor Presidente, buenos días. Qué

bueno que le abre espacio en la maña-

nera a Estela de Carlotto, su lucha ha

inspirado a toda América Latina. Ahora

bien, lo que hoy pasa en México y

viene pasando desde hace quince años

es igual o más grave de lo que ha ocu-

rrido en Argentina pues son más de 100

mil personas desaparecidas y más de

50 mil restos y cuerpos sin identificar

frente a esta crisis las autoridades no

han respondido ni a nivel federal, ni a

nivel estatal”, explican las mujeres en

un video difundido a través de la cuen-

ta de Twitter del grupo de buscadoras

Brigada Buscándol@s.

En diferentes ocasiones, el Ejecutivo

federal ha declarado que son grupos

opositores quienes le reclaman por la cri-

sis forense, por ello, las mujeres explica-

ron que no son parte de la grilla, ni opo-

sición, solo quieren discutir el grave pro-

blema de desaparición en México.

“Nosotras no estamos en la grilla, no

somos opositoras. Somos como Estela

de Carlotto, madres, familias rotas por

el dolor sólo buscamos saber que paso

con nuestros seres queridos”.

Las mujeres pidieron a Andrés

Manuel López Obrador ser escuchadas

para discutir sobre sus familiares desa-

parecidos y le pidieron una reunión.

“Lo que nos mueve es el amor. Le

pedimos que así como recibió a Estela,

nos reciba a las madres, padres y her-

manas buscadoras de México para

hablar de la tragedia que vivimos.

Nosotras seguiremos hasta encontrarlos.

Les buscamos porque les amamos”.

La Brigada Buscándol@s está con-

formada por una red nacional de enla-

ces entre más de 160 colectivos de

familiares de personas desaparecidas

en México que se encuentran buscan-

do a sus familiares.

Ciudad de México / El Universal      

La defensa de Emilio Lozoya señaló

que incrementar de 10.7 millones de

dólares a 30 millones de dólares la can-

tidad solicitada por la Unidad de

Inteligencia Financiera (UIF) y Pemex

como reparación del daño al exdirector

de Pemex por los casos Odebrecht y

Agro Nitrogenados carece de sustento

jurídico y es de imposible justificación.

En un comunicado, el despacho de

los abogados Alejandro Rojas Pruneda

y Miguel Ontiveros Alonso recalcaron

cuál es la finalidad de seguir mante-

niendo a su cliente en prisión.

Es importante señalar, que en el

marco de un criterio de oportunidad y

un acuerdo reparatorio, garantizar el

pago de la reparación del daño tiene

como efecto la suspensión en el ejerci-

cio de la acción penal, que más adelan-

te se extingue con el cumplimiento de

los compromisos asumidos.

“Esto significa que no hay sentencia,

condena, ni declaración de responsabili-

dad penal. En suma: no firmar los acuer-

dos se traduce en mantener al testigo

recluido en prisión ¿con qué finalidad?”.

En su comunicado, los defensores de

la familia Lozoya Austin indicaron que

el monto inicial de 10.7 millones de

dólares no es una oferta de Emilio

Lozoya Austin. “Esa cantidad fue solici-

tada por la UIF y PEMEX —hace más

de un año—, ante el órgano jurisdiccio-

nal en calidad de reparación del daño”.

Ciudad de México / El Universal      

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz

rechazó la propuesta del aspirante pre-

sidencial de Morena, Marcelo Ebrard, a

un debate, refirió que “no es el tiem-

po”, pero le deseó suerte en su proceso.

En un mensaje que compartió en

su cuenta de Twitter, Gálvez reiteró

que está concentrada en ser la res-

ponsable de la construcción del

Frente Amplio Por México.

Por último, le deseó suerte a

Marcelo en su proceso y dijo que ve

los “dados cargados”.

Marcelo Ebrard urgió a un debate

entre las corcholatas, quienes realizan

una gira por el país de cara al proceso

electoral del 2024.

TRAMITA AMPARO 
CONTRA DICHOS DE PRESIDENTE

La aspirante presidencial del Frente

Amplio por México, Xóchitl Gálvez

Ruiz, interpuso una demanda de

amparo contra las últimas declara-

ciones del presidente Andrés Manuel

López Obrador en su contra, las cua-

les consideró violatorias de sus dere-

chos humanos.

Gálvez Ruiz solicitó el jueves a un

juez de la Ciudad de México la protec-

ción de la justicia por declaraciones de

López Obrador “imputando hechos y

haciendo calificaciones que van en per-

juicio de los derechos humanos”, desde

la conferencia de prensa diaria en

Palacio Nacional.

Previo a decidir si procede la

demanda, el juez Octavo de Distrito en

materia Administrativa, Martín Adolfo

Santos Pérez, requirió a la senadora

panista para que en un plazo de cinco

días precise los actos reclamados, aper-

cibida de que no hacerlo se tendrá por

no presentada la demanda de amparo.

Gálvez Ruiz recurrió de nueva

cuenta a la protección de la justicia,

luego de que esta semana fuera llama-

da “Señora X” en la conferencia de

prensa presidencial.

La aspirante del Frente Amplio indicó que ‘no es el tiempo’, pero le deseo suerte en su proceso.

Rechaza Xóchitl
debatir con Ebrard

Piden ser recibidas por AMLO

Suspenden vinculación
de jueza Angélica Sánchez

Acusa defensa de Lozoya falta de
sustento en monto de reparación

Luego de recibir a Estela de Carlotto, fundadora de Abuelas de Plaza de
Mayo (Argentina), las madres del país buscan ser recibidas por mandatario.

Fue acusada por delitos contra la fe pública y tráfico de influencias
tras liberar a un líder del crimen organizado.

Protestan a
López-Gatell

Señalan falta de medicamentos.
Suben de 10.7 a 30 mdd tras 
acusaciones de corrupción.
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Una transformación feminista

es lo que vive México en la

actualidad, aseguró Claudia

Sheinbaum Pardo durante la

Asamblea Informativa que rea-

lizó en Puebla, donde apostó

por una continuidad de la 4T

sin discriminación y con equi-

dad para las mujeres.

“La continuidad de la cuarta

transformación también signifi-

ca más derechos para las muje-

res”, señaló tras celebrar que

con el gobierno del presidente

Andrés Manuel López Obrador,

se tiene el primer gabinete pari-

tario de la historia.

Frente a simpatizantes pobla-

nos, aseguró que el machismo

en México se está quedando en

el pasado, por lo que desde la 4T

se lucha todos los días para

seguir caminando con paso

firme hacia una sociedad más

justa y sobre todo con más

igualdad para todas y todos.

“Que haya igualdad de

oportunidades, igualdad de

acceso a derechos, a trabajo

igual, salario igual. Las muje-

res tenemos derecho a la auto-

nomía económica, a la auto-

nomía física, a la autonomía

psicológica, porque somos per-

sonas, esa es la esencia del

feminismo, las mujeres somos

personas. No pedimos más

pero tampoco pedimos menos.

Hoy la Cuarta Transformación

es erradicar cualquier forma de

discriminación’’, afirmó.

En su mensaje, además de

resaltar la igualdad sustantiva

conseguida en los últimos

años, también recordó los

logros que ha tenido la llamada

cuarta transformación como las

obras de infraestructura, tal es

el caso del Tren Maya, por lo

que destacó la necesidad de dar

continuidad al proyecto de

nación, pues aseguró que la

gente está contenta con su pre-

sidente y su estilo de gobernar.

“A cada uno de los lugares

en donde nos paramos hay un

enorme orgullo porque México

está viviendo un cambio verda-

dero, en todos lados quieren al

Presidente Andrés Manuel

López Obrador”, enfatizó.

En contraste, recordó a los

gobiernos neoliberales que por

muchos años mantuvieron en

la pobreza a las y los mexica-

nos y que hoy buscan recuperar

el poder, “nos dijeron durante

36 años que México era una

potencia, pero al mismo tiem-

po había un empobrecimiento

del pueblo, había profundas

desigualdades”.

Por lo anterior, hizo hinca-

pié en la necesidad de que en

unidad se defienda la consoli-

dación de la transformación,

pues solo con el movimiento

de la 4T, el pueblo de México

puede tener acceso a una vida

de derechos, pero sobre todo de

felicidad y de bienestar.

‘’Nosotros vamos a consoli-

dar los derechos del pueblo de

México, esa es la diferencia con

los otros; ellos son el pasado,

nosotros somos el presente”.

Redacción                             

El senador con licencia del

Partido Verde Ecologista de

México (PVEM), Manuel

Velasco Coello, afirmó que no

tiene planes de retirarse a

favor de ninguno de los aspi-

rantes de Morena de cara a las

elecciones federales de 2024.

Durante su visita al estado

de Aguascalientes, el exgo-

bernador de Chiapas fue pre-

guntado sobre la posibilidad

de declinar en favor del exse-

cretario de Gobernación,

Adán Augusto López, quien

actualmente se encuentra por

encima de él en las encuestas. 

No obstante, Velasco

Coello dejó claro que no tiene

intención de tomar esa deci-

sión, ya que busca trazar su

propia ruta y estrategia inde-

pendiente de las tradicionales.

El político destacó su expe-

riencia en contiendas electora-

les, haciendo referencia a su

contundente victoria en el esta-

do de Chiapas, donde obtuvo

un respaldo significativo del

70 por ciento de los votos.

Resaltó que está enfocado

en construir un proyecto gana-

dor y está llevando a cabo una

campaña diferente a la de los

demás aspirantes, poniendo

énfasis en el contacto directo

con la ciudadanía, el diálogo y

el conocimiento de las necesi-

dades de la población.

La exjefa del Gobierno de la Ciudad de México apostó para

seguir las políticas del presidente con equidad a las mujeres.

El senador del PVEM con licencia visitó Aguascalientes.

Pide Sheinbaum continuidad de la 4T

CDMX / El Universal                    

Adán Augusto López

Hernández, denunció que hay

desde ahora “una estrategia

que busca ensuciar y vender

un proceso electoral descom-

puesto” y desacreditar al

movimiento encabezado por

el presidente Andrés Manuel

López Obrador. 

“Nos quieren meter el pie,

pero no nos van a quebrar.

No le van a ganar la batalla a

la Cuarta Transformación”,

advirtió.

Al responder a los señala-

mientos vertidos en la víspe-

ra por la consejera del

Instituto Nacional Electoral,

Claudia Zavala, quien ase-

guró que los llamados de

Morena para que funciona-

rios del INE estén presentes

en las Asambleas Informa-

tivas de los delegados nacio-

nales del partido por todo el

país, “ponen en riesgo la

integridad” de esos observa-

dores, Adán Augusto replicó:

“El pueblo quiere al pue-

blo, los interventores del INE

son pueblo; la mafia son

aquellos. Hemos llevado a

cabo más de 80 Asambleas

Informativas y nunca se le ha

faltado el respeto a ningún

funcionario o representante

del INE. Nosotros cumplimos

con nuestra obligación y que

ellos cumplan con la suya”,

subrayó. 

Desde Rosarito, Baja

California, apuntó que  esos

llamados -de la consejera

Zavala- “son parte de lo

mismo, de una estrategia para

desacreditar al movimiento,

pero nosotros vamos a seguir

con ustedes, con la gente, con

el pueblo y no nos van a que-

brar”, así insistió en señalar

que, “como no pueden ganar

la batalla a la Cuarta

Transformación, desde ahori-

ta buscan cómo ensuciar el

proceso electoral”.

Por otra parte, Adán

Augusto López Hernández,

aspirante a la Coordinación

Nacional para la Defensa de

la Cuarta Transformación, se

congratuló de que “la ven-

ganza no sea el fuerte del

pueblo, sino, estaría en la

cárcel” el expresidente

Vicente Fox.

Por su parte, Adán

Augusto llamó a Vicente Fox

“a que deje de andar de zán-

gano y de vividor” y que le

quede claro, subrayó, que no

va a regresar la pensión

millonaria a expresidentes, y

mucho menos desaparecerán

los Programas Sociales como

aquel plantea.

Y para que lo entienda de

una vez por todas “la chacha-

laca grandota, esa de

Guanajuato que anda por

ahí”, agregó.

“¿Quieren que regrese la

pensión para los ex presiden-

tes?”, azuzó a los presentes

en una asamblea informativa

en Tecate.

Aseguró que la Cuarta

Transformación hará un

esfuerzo para que dentro de

dos años baje de 65 a 63 años

y se aplique en todo el país.Señaló que consejeros del INE ‘les quieren meter el pie’.

Denuncia Adán estrategia ‘sucia’

Niega Manuel Velasco declinar
Redacción                             

El aspirante a la candidatura de

Morena, Gerardo Fernández

Noroña, acusó al expresidente

Vicente Fox de antisemita, cla-

sista y racista por compartir

una imagen en sus redes socia-

les que denigraba a varios aspi-

rantes de la coalición Juntos

Hacemos Historia.

En su videocharla en

YouTube, Noroña criticó a

Fox por retuitear una imagen

que hacía comentarios ofensi-

vos sobre algunos aspirantes. 

Se refirió a Fox como

“bruto” y lo acusó de lanzar

una tontería sobre Claudia

Sheinbaum, quien es de ascen-

dencia judía. Fox tuvo que dis-

culparse con la comunidad

judía debido a la publicación.

Noroña también mencionó a

Xóchitl Gálvez, aspirante del

Frente Amplio por México, a

quien calificó como una carica-

tura de él y sugirió que la opo-

sición la eligió debido a su per-

fil similar al suyo.

El diputado con licencia

también relató un incidente en

el Aeropuerto Internacional de

la Ciudad de México, donde

aseguró que fue injuriado por

una persona en un filtro.

Fernández Noroña con-

cluyó que las tensiones y

provocaciones aumentarán a

medida que avance el proce-

so electoral.

El petista criticó un tuit ofensivo del expresidente.

Acusa Noroña a Fox de antisemita

CDMX / El Universal                    

El aspirante a la candidatura

presidencial, Marcelo Ebrard,

señaló que Santiago Creel y

Xóchitl Gálvez, ambos aspi-

rantes de oposición a la

Presidencia, estuvieron en el

gabinete del expresidente

Vicente Fox.

Durante una asamblea en

Colima, recordó que el

expresidente Fox dijo que

debían eliminarse los progra-

mas sociales.

“¿Ya lo vieron? Los dos

principales precandidatos del

frente conservador son, o fue-

ron, miembros del equipo de

Vicente Fox Quezada como

presidente de México. Tanto

Xóchitl como Santiago Creel.

Los dos”, apuntó.

“¿Qué dijo el señor Fox?

Que hay que quitar los pro-

gramas sociales y que somos

una bola de flojos. ¿No sé si

lo vieron? ¿No es indignante

eso? ¿Y a poco nos vamos a

dejar?”, cuestionó.

Más tarde, en conferencia

de prensa, insistió en debatir

con la senadora Xóchitl

Gálvez, incluso en formato

de TikTok.

“Creo que a la gente le

gustaría mucho escucharnos.

Yo tampoco sé quién va a

ganar, pero ella está hablan-

do de la 4T. Entonces, yo

estoy dispuesto a responder-

le”, aseguró.

Ebrard criticó a exmandatario Fox por querer eliminarlos.

Apuesta por programas sociales
CDMX / El Universal                    

El senador morenista con

licencia Ricardo Monreal

lamentó lo que llamó una cam-

paña orquestada de ataques y

descalificaciones por parte de

la oposición en contra del pre-

sidente López Obrador e inclu-

so comparó la situación con la

que vivió el entonces presiden-

te Francisco I Madero donde se

crearon las condiciones para un

golpe de Estado.

Cuestionado por supuestos

ataques de Xóchitl Gálvez a

López Obrador, apuntó:

“Ahora lo dije yo, que nunca

había visto en la historia

moderna de México, lo dije en

el discurso, tantos ataques con-

tra el Presidente, debidamente

orquestados, debidamente

estructurados, incluso orgáni-

camente muy orientados”.

En entrevista en Almoloya

de Juárez, estado de México,

agregó: “Nunca había visto,

desde Madero, que lo atacaron

tanto al presidente Madero y

crearon las condiciones para el

odio y para el golpe de Estado,

nunca había visto tanto ataque

a un presidente”.

El zacatecano dijo que el

movimiento debe cerrar filas

con el presidente. “Por eso en

el discurso fue lo que expresé

contundentemente, que no

podemos dejarlo solo”.

Afirma Monreal que nunca había visto que atacaran a un

presidente desde el mandatario de la Revolución Mexicana.

Compara a López Obrador con Madero
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Cifras recabadas por la Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de los Usuarios de los
Servicios Financieros (Condusef) en su revista
"Proteja su dinero" indican que los precios de
los boletos para conciertos aumentaron 7.7%,
tasa que incluso se encuentra por arriba de la
inflación, que fue de 5.1% el mes pasado.

Ciudad de México/El Universal.-     

La firma calificadora de créditos,
Moody's mantuvo la calificación de
Petróleos Mexicanas (Pemex) en B1,
sin embargo, cambió la perspectiva de
estable a negativa y advirtió que "es
poco probable" que mejore la califi-
cación en el corto plazo.

Esta evaluación del riesgo crediticio
de Pemex se da porque se estima que la
empresa petrolera "seguirá registrando
un flujo de efectivo libre negativo", que
no podrá invertir para aumentar la pro-
ducción ni las reservas actuales, la
débil liquidez y la alta dependencia a
los apoyos gubernamentales para
financiar la necesidad de efectivo y
para pagar las deudas.

"Moody's supone que el apoyo del

gobierno de México seguirá siendo
muy alto en 2023 y 2024. Sin embargo,
dado que es probable que los funda-
mentos financieros subyacentes de la
compañía sigan deteriorándose en un
escenario de falta de cambios en el
modelo de negocio actual, Moody's
prevé que, a la próxima administración
(que asumirá el cargo a fines de 2024),
le resultará cada vez más difícil replicar
lo observado en los últimos años", dijo.

Observó también que son persis-
tentes las pérdidas en refinación de la
petrolera por lo que requiere de grandes
sumas de financiamiento externo.

Dicha calificación consideró que
hay elevados gastos para el pago de
intereses y altos vencimientos de la
deuda para el período 2023-2025, por

lo que la evaluación del riesgo crediti-
cio base la mantuvo en Caa3.

En un comunicado dijo que esta
decisión de mantener la calificación de
Pemex en B1 con perspectiva negativa
tiene que ver con "el acceso limitado de
PEMEX a los mercados de capitales
debido a su riesgo crediticio intrínseco
elevado y a la falta de medidas que mit-
iguen su exposición a los riesgos ambi-
entales, sociales y de gobierno corpora-
tivo".

Moody's estimó que el negocio de
exploración y producción de Pemex
respaldará la generación de efectivo, a
pesar de que el barril del petróleo se
vende por debajo de lo establecido en
el presupuesto del gobierno en el 2023.

Entre los aspectos positivos encon-

tró que Pemex mantiene en niveles
"relativamente estables" la producción
y las reservas de petróleo y gas; además
de que incrementó la producción de
condensados.

No obstante, "dada la inhabilidad de

Pemex para invertir grandes sumas de
capital en exploración y producción,
Moody's estima que en 2023 y 2024, la
compañía solo podrá mantener la pro-
ducción y las reservas en los niveles
actuales".

Ciudad de México/El Universal.-

La quiebra de varias aerolíneas ha
dado como resultado que los pilotos
mexicanos migren al extranjero, dio a
conocer Alejandro Varela Arellano,
coordinador jurídico de la
Subsecretaría de Transporte de la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes (SICT).

Hay tres aerolíneas mexicanas que
quebraron de 2019 a la fecha. Se trata
de Global Air, Interjet y Aeromar.

En la pasada LXXVI Asamblea
General Ordinaria del Colegio de
Pilotos Aviadores de México (CPAM),
el funcionario destacó "que es la ter-
cera vez que la dependencia enfrenta el
reto de tener la degradación de
Categoría 2".

En mayo de 2021, la Administración
Federal de Aviación de Estados Unidos
degradó a México por incumplir están-
dares internacionales de seguridad, lo
que prohíbe a las compañías mexicanas
abrir nuevas rutas y frecuencias a esa
nación.

Varela destacó el trabajo hecho con
el CPAM porque la SICT siempre priv-
ilegia el diálogo, la inclusión y el
reconocimiento para que, por encima
de todo, haya "alas aztecas sobre el
cielo del Anáhuac".

Por su parte, el CPAM hizo un lla-
mado a todos los actores involucrados
en la aviación nacional para replantear
la política pública en transporte aéreo
porque falta mucho para que el país
recupere el liderazgo que llego? a tener
en América Latina.

El presidente del colegio, Ángel
Domínguez Catzi?n, dijo que es
urgente actualizar la política pública
porque la velocidad con que la tec-
nología induce los cambios en el sector

exige flexibilidad y búsqueda de con-
sensos.

"Hoy requerimos replantear la
política pública en materia de aviación
y hacerlo de una manera eficaz y con-
sensuada", expresó Domínguez.

Aclaró a la SICT y a la Agencia
Federal de Aviación Civil (AFAC) que
las acciones del colegio durante este
año de múltiples dificultades como fue
el cabotaje no han sido con tintes per-
sonales de confrontación.

Ciudad de México/El Universal.-

El valor de la producción de las
empresas constructoras en México
repuntó 7.8% en mayo pasado, la tasa
mensual más alta desde que inició su
registro en 2006, ligando tres periodos
al alza, revelan datos publicados por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Con este resultado, el indicador
logra superar por primera vez el
impacto de la pandemia colocándose
1.3% por arriba del valor registrado en
enero de 2020, pero todavía se encuen-
tra 24.0% por debajo de su máximo
histórico alcanzado en octubre de 2012
con base en cifras ajustadas por esta-
cionalidad.

Por tipo de obra, los seis grupos que
comprenden las empresas del sector
reportaron un alza importante en el
valor de su producción durante el quin-
to mes del año. El segmento relaciona-
do con transporte y urbanización fue el
que observó el mayor avance con un
aumento mensual de 25.0%, seguido
de petróleo y petroquímica, 9.6%; y
electricidad y comunicaciones, 4.2%.

La actividad relacionada con la edi-
ficación que es la que tiene una mayor
participación en el valor de la produc-
ción de las empresas constructoras reg-
istró un alza de 2.5%.

En mayo de 2023 el personal ocupa-
do total en la industria de la construc-
ción aumentó 1.1%. Por tipo de con-
tratación, el personal dependiente de la
empresa creció 1.1 % y el personal no
dependiente, 1.0%.

El número de las y los obreros subió
1.6%; el de las y los empleados admin-
istrativos, contables y de dirección,
0.7% y el grupo de "otros" 2.7%, que
incluye a personas propietarias, famil-
iares y, otras y otros trabajadores sin
remuneración.

Ciudad de México.-                                   

La actividad económica de México con-
tinuó su expansión en la primera mitad del
año, por lo que subieron las probabilidades
de que el producto interno bruto (PIB) de
México supere un crecimiento de 3 por
ciento este año, perfila el Indicador
Oportuno de Actividad Económica (IOAE)
de junio.

De acuerdo con lo reportado por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi), la actividad económica
en mayo y junio creció 3.6 y 4 por ciento a
tasa anual, respectivamente, favorecida por
la baja base de comparación del año pasa-
do. De concretarse las proyecciones, la
economía mexicana habrá crecido 3.5 por
ciento anual en el primer semestre de 2023,
resuelven analistas económicos.

El avance de 4 por ciento anual en junio
es resultado de un incremento de 2.8 por
ciento en las actividades industriales y de
4.3 por ciento en servicios.

El IOAE no incluye el avance del sector
primario, pero estima anticipadamente el
desempeño de la economía mexicana antes
de la publicación del Indicador Global de
la Actividad Económica, la referencial
mensual del producto interno bruto (PIB)
que sí incluye los tres rubros de actividad.

El indicador anticipó un crecimiento
mensual de 0.2 por ciento en junio, menor
al 0.4 por ciento de mayo. Estos datos
oportunos se suman al reporte del PIB del
primer trimestre de 2023, cuando la
economía mexicana creció uno por ciento
trimestral y 3.7 por ciento anual.

“Con los datos del Indicador Oportuno

de la Actividad Económica, el resultado del
segundo trimestre sería muy positivo y
habría igualado el avance del primer
trimestre. El dinamismo se mantuvo en los
rubros domésticos, incluyendo al consumo
(tanto de bienes y servicios) y la construc-
ción, con una recuperación importante. No
obstante, la demanda externa también
habría abonado al avance, con la resiliencia
en Estados Unidos y la normalización adi-
cional en el suministro de insumos claves
(chips para la industria automotriz)”,

explicó Francisco Flores, director de
economía nacional de Banorte.

Aunque en el margen, las estimaciones
del IOAE puedan parecer discretas, consid-
eró Marcos Arias, analista económicos de
Monex, el conjunto de resultados entre
abril y junio es de los mejores desde 2021
y auguran un crecimiento del PIB superior
al del primer trimestre de este año, que ya
de por sí fue uno de los más altos en los
últimos 20 años con su variación de 1.02
por ciento trimestral.

Califica Moody's a Pemex 
con perspectiva negativa

Esta evaluación del riesgo crediticio de Pemex se da porque se estima que
la empresa "seguirá registrando un flujo de efectivo libre negativo".

Migran pilotos
mexicanos

al extranjero

Hay tres aerolíneas mexicanas que quebraron de 2019 a la fecha. Se trata de
Global Air, Interjet y Aeromar.

Repunta 7.8% producción 
de constructoras en mayo

El indicador logró superar por pri-
mera vez el impacto de la pandemia. 

Actividad económica superará 3% este año: Inegi

Economía mexicana habrá crecido 3.5 por ciento anual en el primer semestre de
2023, resuelven analistas económicos.



El Universal.-                                

Una niña de 13 años que fue
secuestrada en Texas y abusada
sexualmente fue rescatada en el sur
de California cuando un transeúnte
vio que sostenía un papel con la
palaba “ayúdame” dentro de un
automóvil estacionado, informaron
la policía y las autoridades federa-
les.

El rescate ocurrió el 9 de julio
en Long Beach, cuando unos agen-
tes respondieron a una llamada al
número de emergencias y encon-
traron a la “niña visiblemente emo-
cionada y angustiada”, informó la
policía en un comunicado.

“A través de su investigación,
los agentes supieron que los bue-
nos samaritanos se encontraban en
un estacionamiento cuando vieron
a la víctima en un vehículo estacio-
nado sosteniendo un trozo de papel
con la palabra “ayúdame” escrita
en él. Reconocieron la nota y lla-
maron inmediatamente al 911″.

Steven Robert Sablan, de 61

años y oriundo de Cleburne, Texas,
fue detenido y el jueves fue acusa-
do por un jurado investigador fede-
ral de cargos de secuestro y trans-
porte de un menor con intención de
participar en actividades sexuales
delictivas, según informó la fis-
calía federal de Los Ángeles.

La niña estaba caminando por
una calle de San Antonio, Texas, el
6 de julio, había huido de casa para
buscar a una amiguita en Australia,
cuando Sablan se acercó en su
vehículo, le mostró una pistola y le
dijo: “Si no te subes al auto conmi-
go, voy a lastimarte”.

La niña le contó sobre su amiga
y éste le dijo que podía llevarla a
un crucero, pero que tendría que
hacer algo por él, detuvo el vehícu-
lo y abusó sexualmente de la
menor, lo que se repitió en varias
ocasiones.

En Long Beach, el sospecho-
so entró a una lavandería, crean-
do la oportunidad para que la
niña escribiera “ayúdenme” en
un pedazo de papel, de acuerdo
con el documento.
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Demandarán a Greg Abbott 
por muro fronterizo flotante

El Universal.-                          

El Departamento de Justicia de
Estados Unidos está listo para de-
mandar al gobernador de Texas,
Greg Abbott, por el muro flotante
con boyas que desplegó en el río
Grande para impedir que los mi-
grantes crucen el río Bravo de
México a Texas.

El departamento envió a Abbott
una carta el jueves advirtiendo que
la barrera de boyas del estado es
ilegal.

De acuerdo con el medio
Houston Chronicle, el departamen-
to escribió: "Las acciones del esta-
do de Texas violan la ley federal,
plantean preocupaciones humani-
tarias, presentan riesgos graves pa-
ra la seguridad pública y el medio
ambiente y pueden interferir con la
capacidad del gobierno federal pa-
ra llevar a cabo sus funciones ofi-
ciales".

"Esta barrera flotante representa
un riesgo para la navegación, así
como para la seguridad pública en
el río Grande, y presenta preocupa-
ciones humanitarias. Por lo tanto,
tenemos la intención de buscar los
remedios legales apropiados, que
pueden incluir la búsqueda de
medidas cautelares que requieran
la eliminación de obstrucciones u
otras estructuras en el río Grande",
dice la carta.

El fiscal General Adjunto, Todd

Kimm y Jaime Esparza, Fiscal de
Estados Unidos para el Distrito
Oeste de Texas, continúan escri-
biendo que el muro de boyas viola
la Ley de Ríos y Puertos.

Señalan además que Texas no
buscó la autorización del Cuerpo
de Ingenieros del Ejército de EU
para desplegar la barrera, lo cual es
requerido por la ley.

LA CONTROVERSIA
Las boyas son la medida más

reciente del operativo multimillo-
nario de Abbott para reforzar la
frontera de 1,930 kilómetros con
México. Otras medidas han inclui-
do colocar alambre de púas y arres-

tar a los migrantes bajo cargos de
invasión de propiedad privada. La
misión conocida como Operación
Estrella Solitaria fue objeto de
nuevo escrutinio luego de que un
agente policial dijo que se les negó
agua a migrantes y que se emitie-
ron órdenes para empujar a los
solicitantes de asilo de vuelta al río
Bravo.

La barrera de boyas, cuyo
tamaño es similar al de una bola de
demolición, cubre 305 metros del
curso medio del río Bravo, con
anclajes en su lecho.

Eagle Pass forma parte de un
sector de la Patrulla Fronteriza que
ha registrado la segunda cifra más

alta de cruces de migrantes este
año fiscal con aproximadamente
270 mil encuentros.

CONTESTA ABBOTT
Abbott recurrió el viernes a las

redes sociales para insistir en que
Texas tiene la autoridad para de-
fender su frontera y una vez más
culpó al presidente Joe Biden por
no hacer más para abordar la crisis.

"Continuaremos implementan-
do todas las estrategias para prote-
ger a Texas y a los estadouniden-
ses, y a los migrantes que arriesgan
sus vidas", dijo Abbott. "Lo vere-
mos en la corte, señor presidente".

Elige Biden a una almirante
para dirigir la Marina de EU
Washington, EU.-                                            

El presidente Joe Biden eligió a
la almirante Lisa Franchetti para
dirigir la Marina, una elección sin
precedentes que, de ser confirma-
da, la convertirá en la primera
mujer en ser jefa de servicio del
Pentágono y la primera mujer
miembro del Estado Mayor
Conjunto.

La decisión de Biden va en
contra de la recomendación de su
jefe del Pentágono. Pero
Franchetti, el actual subjefe de
operaciones de la Marina, tiene
una amplia experiencia ejecutiva y
de mando y fue considerado por
los expertos como la mejor opción
para el puesto.

En un comunicado el viernes,
Biden destacó la importancia
histórica de su selección y dijo que
“a lo largo de su carrera, la almi-
rante Franchetti ha demostrado
una amplia experiencia tanto en el
ámbito operativo como en el polí-
tico”.

El secretario de Defensa, Lloyd
Austin, recomendó que Biden
seleccionara al almirante Samuel
Paparo, el actual comandante de la
Flota del Pacífico de la Armada,
dijeron varios funcionarios esta-
dounidenses el mes pasado. Pero
en cambio, Biden está nominando
a Paparo para dirigir el Comando
Indo-Pacífico de EE. UU.

Un alto funcionario de la admi-
nistración dijo que Biden eligió a
Franchetti en función del amplio
alcance de su experiencia en el
mar y en tierra, incluida una serie
de puestos administrativos y de
políticas de alto nivel que le brin-
dan un conocimiento profundo
sobre la elaboración de presupues-
tos y la gestión del departamento.

Al mismo tiempo, el funciona-

rio reconoció que Biden entiende
la naturaleza histórica de la nomi-
nación y cree que Franchetti será
una inspiración para los navegan-
tes, tanto hombres como mujeres.
El funcionario habló anteriormen-
te bajo condición de anonimato
porque la nominación no se había
hecho pública.

La nominación de Franchetti se
unirá a la lista de cientos de movi-
mientos militares que están siendo
detenidos por el senador republi-
cano Tommy Tuberville de
Alabama. Está bloqueando la con-
firmación de oficiales militares en
protesta por una política del
Departamento de Defensa que
paga los viajes cuando un miem-
bro del servicio tiene que salir del
estado para hacerse un aborto u
otra atención reproductiva.

Biden, en su declaración, cri-
ticó a Tuberville por priorizar su
agenda política interna sobre la
preparación militar.

“Lo que está haciendo el sena-
dor Tuberville no solo está mal, es
peligroso”, dijo Biden. “Él está
arriesgando nuestra capacidad
para garantizar que las Fuerzas
Armadas de los Estados Unidos
sigan siendo la mayor fuerza de
combate en la historia del mundo.
Y sus colegas republicanos en el
Senado lo saben”.

Está previsto que Franchetti se
desempeñe como jefe interino de
la Marina a partir del próximo
mes, cuando el almirante Michael
Gilday, el actual oficial superior de
la Marina, se retire según lo plane-
ado.

Varias mujeres se han desem-
peñado como secretarias del servi-
cio militar como designadas políti-
cas, pero nunca como su principal
oficial uniformada. 

Brasilia, Brasil.-                              

Por decreto, el presidente brasi-
leño, Luiz Inácio Lula da Silva,
restringió a partir de este viernes el
acceso a las armas de fuego.

Durante el mandato de Jair
Bolsonaro, su antecesor, este con-
trol había sido flexibilizado y
como resultado, el número de
armas de fuego en manos de parti-
culares creció un 241 % en Brasil,
según datos del Anuario Brasileño
de Seguridad Pública.

La medida es parte de un plan
para fortalecer la seguridad pública
y combatir la creciente violencia

en la Amazonia, endurecer las
penas para delitos antidemocráti-
cos y contar con medidas drásticas
contra los ataques a escuelas. 

Sobre el decreto de "Regula-
ción responsable de armas", Lula
recordó que era un "compromiso"
adquirido en la "campaña electo-
ral".

Igualmente, evocó la "campaña
de desarme" impulsada en 2005,
durante su primer mandato, en la
que la población devolvió "miles
de armas" y que retoma ahora.

"Quienes tienen que estar arma-
dos son la Policía y las Fuerzas
Armadas brasileñas", subrayó el

jefe de Estado.
Entre las principales alteracio-

nes a la actual legislación están la
reducción de armas y municiones
en manos de civiles, entre ellos
cazadores, tiradores y coleccionis-
tas, y el control de las mismas, que
será retirado del Ejército y asumi-
do por la Policía Federal.

El número de armas por cada
persona será reducido a la mitad,
pasando de cuatro a dos y el de
municiones bajará de 200 a 50 por
año, mientras que la validez de los
registros de posesión de armas será
reducida de diez a tres años.

De acuerdo con la autoridad, esta barrera de boyas es ilegal, plantea procupaciones humanitarias,
representa un riesgo para la seguridad y para el medio ambiente.

Limita Lula el acceso a armas en Brasil

Lisa Franchetti.

Da Silva, presidente de Brasil.

Rescatan en California
a niña secuestrada

Será en mayo de 2024 juicio a Trump 
Florida, EU.-                                               

La jueza Aileen Cannon
estableció este viernes que el
juicio a Donald Trump por los
documentos clasificados halla-
dos en su casa de Florida se ini-
cie el 20 de mayo de 2024, una
decisión que el exmandatario
consideró "un gran revés" para
el Departamento de Justicia.

Un portavoz del ex mandata-
rio aseguró que el presidente de
Estados Unidos, Joe Biden, está
intentando usar al
Departamento de Justicia con-
tra su principal rival político,
pero fracasará en su "abuso de
poder vergonzoso y antiesta-
dounidense" y Trump recupe-
rará la Casa Blanca en las elec-
ciones de 2024.

Trump es candidato a la
nominación republicana con
vistas a ser quien se enfrente en
las urnas al presidente Biden en
las elecciones generales de
noviembre de 2024.

Su defensa había pedido a
Cannon aplazar el juicio sin
fecha hasta después de la jorna-
da electoral.  

En un documento judicial
incorporado este viernes al
sumario del caso la jueza
Cannon fijó la fecha del 20 de
mayo para el inicio del juicio y
ordenó además que el 14 de
mayo de 2024 se celebre una
audiencia para discutir el calen-
dario y otros detalles del juicio,
que inicialmente estaba previs-
to que comenzara el próximo 14
de agosto.

La Fiscalía había pedido
retrasarlo al 11 de diciembre y
también solicitó a la jueza
Cannon que no aceptase la pro-
puesta de la defensa para dejar
el juicio para una vez terminado
el proceso electoral.

Junto con Trump se sentará
en el banquillo de los acusados
Waltine Nauta, que fue su asis-
tente en la Casa Blanca y quedó
al servicio del expresidente
cuando dejó la Casa Blanca en
enero de 2021.  Ambos, que se
declararon no culpable ante la
jueza Cannon.

Trump es acusado de 37 car-
gos por haberse quedado deli-
beradamente con documentos
estadounidenses altamente con-
fidenciales en su casa de Mar-a-
Lago, Florida, por obstrucción

a la justicia y por mentir a los
funcionarios federales encarga-
dos de hacer cumplir la ley.

Algunos de los cargos con-
llevan hasta 20 años de cárcel.

El Universal.-                                   

El secretario estadounidense
de Estado, Antony Blinken,
declaró que "sería importante
ver si China no cooperará con
nosotros y otros países, y de
hecho desempeñará un papel de
liderazgo en el tratamiento del
fentanilo, porque los precurso-
res químicos que ahora mismo
se destinan a la fabricación ilí-
cita de fentanilo en México ter-
minan en Estados Unidos".

Remarcó: "Queremos traba-
jar en cooperación con ellos.
Nos gustaría tener una asocia-
ción con China y muchos otros
países para lidiar con esto. Si no

estamos comprometidos con
ellos, eso no va a suceder".

Sobre el fentanilo, el secreta-
rio estadounidense de Estado
indicó: "hemos asumido la res-
ponsabilidad, no sólo del traba-
jo que estamos haciendo en
casa para tratar de reducir la
demanda, aumentar el trata-
miento, la atención; no sólo el
trabajo que estamos haciendo
en nuestra frontera para asegu-
rarnos de que las drogas que
ingresan, los opioides sintéticos
que ingresan, 95% de los cuales
ingresan a través de puntos de
entrada legales, y tenemos tec-
nología para ayudar a detectar
eso; no solo en el trabajo que

estamos haciendo bilateralmen-
te con México en la aplicación,
en acabar con las empresas cri-
minales".

Destacó que: "Ahora hemos
globalizado esto. Armamos, el
Departamento de Estado junto
con otras agencias del gobierno,
una coalición global para lidiar
con los opioides sintéticos.
Tuvimos nuestra primera reu-
nión hace unas dos semanas.
Casi 100 países se unieron a
este esfuerzo, y organizaciones
internacionales, para asegurar-
nos de que estamos cooperan-
do, coordinando, actuando jun-
tos en todo el mundo, particu-
larmente para prevenir el

desvío de precursores ilícitos, o
en este caso, en muchos casos,
precursores realmente lícitos;
es decir, sustancias químicas
legales que se desvían hacia la
producción ilícita de opioides
sintéticos, para asegurarse de
que eso no suceda, para com-
partir las mejores prácticas".

Lamentó que "el asesino
número uno de los estadouni-
denses de 18 a 49 años es el
fentanilo".

Blinken estuvo en el Aspen
Security Forum, moderado por
el jefe de noticias de NBC en
Washington y la corresponsal
en jefe de asuntos exteriores
Andrea Mitchell.

La menor aprovechó el descuido de su captor para pedir auxi-
lio y que la autoridad detuviera al violador.

El Departamento de Justicia lo califica de “ilegal”

Donald Trump.

EU quiere resolver tema de fentanilo con China
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Desconocen colectivos acuerdos para el río Santa Catarina

Inicia canícula con disminución de lluvias

Avanza obra de mega puente en SC

Alberto Medina Espinosa

Integrantes del Colectivo un Río en el
Río que agrupa a más de 28 organiza-
ciones ambientales y ecologistas, anun-
ciaron desconocer los acuerdos del
Gobierno del Estado de Nuevo León
para la limpieza del Río Santa Catarina,
pues su audiencia pública solicitada ni se
ha concretado, por ello se irían al amparo
contra estas acciones. 

Esto lo reveló Claudia Tapia, Ramón
Castañeda y Raúl Bolaños, integrantes
de este movimiento ambientalista, al re-
velar que por Ley el Estado debería de
darles una audiencia pública la semana
que entra. 

Dijeron que los foros y diálogos que
sostuvieron Félix Arratia Secretario de
Medios Ambiente, como Hernán Villa-
rreal Secretario de Infraestructura y Xi-
mena Peredo de Participación
Ciudadana: “No son válidos, pues no es-
cucharon a los científicos y técnicos es-
pecialistas en el tema”. 

Por ende aplazaron al Gobernador Sa-
muel García Sepúlveda y a su equipo
tener una audiencia pública el domingo
30 de julio o de lo contrario ampararse

contra cualquiera de las acciones que lle-
guen a realizar en el lecho del Río Santa
Catarina. 

Además, dejaron en claro que: “El

Estado está violentado el Estado de De-
recho al no dar respuesta a nuestra soli-
citud de audiencia”. 

“¿Dónde están los datos científicos

del Gobierno para arrancar de nuevo con
desmonte y desazolve de dicho río?, no
nos contestaron ninguna de nuestras so-
licitudes”. 

A decir tanto de Claudia Tapia y
Román Castañeda de un Río en el Río
como Raúl Bolaños de Ciudadanos Des-
conocidos, es el momento de exigir una
audiencia pública con el Estado para el
domingo 30 de este mes o se van al am-
paro contra el Gobierno. 

“El Gobierno del Estado está ha-
ciendo un daño al Río Santa Catarina, no
nos han sido escuchados, ya que los
foros y diálogos que ha sostenido el Go-
bierno de Nuevo León no son válidos,
porque no se hicieron con la sociedad
civil organizadas ni con expertos”. 

Demandaron así ordena Félix Arratia
Secretario de Medio Ambiente como
Hernán Villarreal Secretario de Infraes-
tructura y Ximena Peredo titular de Par-
ticipación Ciudadana a que tomen en
cuenta en verdad a los colectivos y es-
pecialistas en el tema. 

Denunciaron que la audiencia pública que solicitaron al Estado no se ha concretado.

Empiezan a instalar los nuevos
vitrales del Palacio de Gobierno 

Consuelo López González.

La canícula arrancó esta semana con
disminución de lluvias en Nuevo León y
25 entidades más, informó la Comisión
Nacional del Agua.

Se prevé que la situación se generalice
a partir de la próxima semana en todo el
país.

Escenario que, según el pronóstico del
Sistema Meteorológico Nacional, se pro-
longará por al menos 20 días más.

“Durante la semana en curso, en 26 en-

tidades de México ha habido una disminu-
ción de las precipitaciones, lo que indica el
inicio de la canícula”, refirió.

“Se prevé que este fenómeno se gene-
ralice a partir de la próxima semana en el
centro, occidente, sur, sureste y noreste del
país, así como en la Península de Yucatán
y el litoral del Golfo de México, con una
duración aproximada de 20 días”.

Es de destacar que la canícula, también
llamada sequía intraestival o veranillo, es
caracterizada por la disminución o ausen-
cia de lluvia.

Aguascalientes, Campeche, Chiapas,
Colima, Guanajuato, Guerrero, Jalisco,
Michoacán, Morelos, Nayarit, San Luis
Potosí, Tabasco y Tamaulipas, son otros
de los afectados.

Con menor intensidad también impactó
a Ciudad de México, Estado de México,
Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Que-
rétaro, Quintana Roo, Tlaxcala, Veracruz,
Yucatán y Zacatecas.

“A diferencia de países europeos, en la
República Mexicana la canícula está rela-
cionada, en mayor medida, con la dismi-
nución de la precipitación pluvial, así
como con un ligero aumento de las tempe-
raturas, por lo que no podría confundirse
con una onda de calor, ya que los valores
más altos de temperatura suelen presen-
tarse antes de la temporada de lluvias”.

El periodo canicular se registra habi-
tualmente entre finales de julio y principios
de agosto, sin fecha exacta para su inicio y
termino.

En esta ocasión sufrió un retraso luego
que el primer pico de lluvias del verano,
que estadísticamente ocurre en junio, llegó
hasta la primera semana de julio.

También podría verse interrumpida por
ondas y ciclones tropicales, por lo que no
se descarta la llegada de algún huracán o
tormenta.

Para mantenerse informado sobre las
condiciones del tiempo,  consultar las pá-
ginas de internet www.gob.mx/conagua y
https://smn.conagua.gob.mx, o bien las
cuentas de Twitter @conagua_mx, @co-
nagua_clima,  y de Facebook www.face-
book.com/conaguamx.

Se prevé que la situación se generalice a partir de la próxima semana.

Consuelo López González.

Finalmente, y luego de varios
meses los vitrales del Palacio de Go-
bierno comenzaron a ser instalados de
nueva cuenta.

Cabe mencionar que, los vitrales
originales fueron dañados durante las
manifestaciones feministas del 2023.

El proceso de sustitución comenzó
desde el pasado viernes, donde los
trabajadores comenzaron con la insta-
lación de la réplica de los vitrales.

La supervisión y cuidado corrió a
cargo del Instituto Nacional de An-
tropología e Historia (INAH).

De acuerdo a información, los nue-
vos vitrales cuentan con un recubri-
miento especial para protegerlos de
un nuevo ataque.

Si bien datan del 1906, ante la gra-
vedad de los daños las piezas fueron
sustituidas por réplicas hechas de po-
licarbonato.

Es de destacar que los ventanales
históricos ya habían sido dañados y
restaurando en ocasiones anteriores.

Un primer ataque fue el 5 de enero
de 2017, durante el gasolinazo, pues
ante la inconformidad del alza en los
precios, un grupo enardecido aventó
piedras e incendio algunas de las pie-
zas.

Claudia Ávila Rocha, coordinadora
museográfica de 3 Museos, señaló
que las obras habían resultado invic-
tas incluso dura la Revolución Mexi-
cana en 1910.

“La fragilidad del vidrio, su com-

posición química y la técnica de di-
bujo utilizada por la mano del artista
Víctor Marco, convierten a estos vi-
trales en piezas irrepetibles”, compar-
tió Ávila Rocha. 

Con medidas de 3.60 por 1.20 me-
tros, representan al Padre Fray Ser-
vando Teresa de Mier, el general
Mariano Escobedo, Miguel Hidalgo y
Costilla, Benito Juárez, el general Ig-
nacio Zaragoza y el general Juan Zua-
zua.

Los originales fueron dañados durante manifestaciones feministas.

Se han plantado en Monterrey
un total de 11 mil árboles

Alma Torres Torres

Con la finalidad de conservar la su-
perficie forestal en Monterrey y de esta
manera contribuir con el medio am-
biente, el alcalde Luis Donaldo Colosio
Riojas informó que han plantado 11 mil
árboles, de los 50 mil que tienen como
meta.

Colosio Riojas dio a conocer que de
estos 11 mil árboles que se han plantado,
el 60 por ciento han sido adoptados por
habitantes del municipio mediante el
programa "Adopta un árbol".

"Lo hacemos porque ha habido una
muy irresponsable restitución de arbo-
lado con cada desmonte que se ha dado
a través del desarrollo urbano", dijo.

“De manera irresponsable nunca se

ha cerciorado o bien, intencionalmente
se había omitido el restituir el arbolado
después de un proyecto inmobiliario
grande", añadió.

El alcalde de Monterrey destacó
que aunque el plan de reforestación se
detuvo por las altas temperaturas que
se presentaron en la ciudad, a partir
del mes de agosto se retomará este
proyecto.

"En este momento tuvimos que pau-
sar por el tema de la canícula", comentó.

"Esperamos que a mediados de
agosto podamos ya restablecer las labo-
res de reforestación", agregó.

Cabe destacar, que hay que recordar,
que la administración municipal no rea-
lizó ninguna inversión extra para plantar
dichos árboles, ya que la mayoría son

creados en los viveros municipales.
Cabe destacar, que este es un tema

importante, luego del desmonte que se
realizó en el río Santa Catarina y en el
Parque Niños Héroes, por parte del Go-
bierno del Estado.

Luis Donaldo Colosio dijo que la
meta es llegar a 50 mil.

El Porvenir/Especial

Las obras del mega puente Díaz Ordaz
– Ordóñez avanzan conforme a lo previsto,
por lo que actualmente se llevan a cabo la-
bores de vaciado que van dando forma al
paso vial en su cuerpo sur, cuyo avance es
un de 75 por ciento.

El Alcalde Jesús Nava Rivera supervisó
los trabajos que se llevan a cabo en dicha
obra, que beneficiará considerablemente la
movilidad en la ciudad.

“El mega puente de Ordóñez y Díaz
Ordaz ya está a punto de terminar en el pri-
mer cuerpo con un avance muy significa-
tivo del 75 por ciento, y en un par de
semanas, el otro cuerpo (norte) lo inicia-
mos el siguiente mes”, expresó el Alcalde
Jesús Nava Rivera.

Con estos trabajos del vaciado se han
colado 480 metros cuadrados con con-
creto, lo cual representa un total de 140
metros cúbicos de concreto. 

Dentro de la magna obra vial se seguirá

colando toda la base del puente, cuyos tra-
bajos terminan la próxima semana.

Ello incluye las guarniciones, que son
las barreras de los costados del mega
puente, ubicado en un sector por donde a
diario circulan más de 100 mil vehículos, y
cuya obra resolverá de forma eficaz pro-
blemas de movilidad. 

Se estima que para finales de la pró-
xima semana inicie la preparación para
carpetear, junto con la primera rampa que
estará terminada casi al mismo tiempo. El alcalde Jesús Nava supervisó los trabajos en la zona.

Desde ayer se trabaja en eso.



Más tardaron las autoridades estatales en

confirmar de nueva cuenta el desmonte

selectivo del lecho del río Santa Catarina,

que los ambientalistas en tronar el pico.

Sobre todo de aquellos defensores del

medio ambiente que se dijeron “olvidados”

y que no fueron tomados en cuenta en la

reunión donde se definió la “limpia selecti-

va”.

Así que ya más o menos podrá entender el

tamaño de la reacción de que tuvieron los

ambientalistas representantes de casi una

treintena de colectivos “Un Río en el Río”.

Y que, dicho sea de paso, afirmaron no ser

tomados en cuenta y desconocer el susten-

to legal en la que basaron dicha determina-

ción para desmontar el cause del río.

Aclarando que no están en contra del cui-

dado de las personas con el trabajo de lim-

pia, pero que esperan ser considerados en

los trabajos o amagan con irse al amaro.

Sorprende que a estas alturas de la vida, a

pesar de los grandes avances de la tecno-

logía y el desarrollo en general, continúe el

deceso de personas ante el golpe de calor.

Y lo más triste es que ese tipo de cuestio-

nes se registra en las grades ciudades de

avanzada de los Estados Unidos, así como

en diversas localidades de México.

De ahí la importancia de mantener la cul-

tura del cuidado del agua en Nuevo León y

seguir el cuidado personal para hidratarse y

no ser parte de las estadísticas. Así que,

¡aguas!

Aunque la representación del colectivo

del usuarios del transporte quedó desacti-

vado desde hace tiempo, las nuevas unida-

des siguen sofocando los reclamos.

Lo anterior con la llegada poco a poco de

camiones que prestan el servicio a propios

y extraños, que continúan nutriendo las

diversas rutas locales. Bien.

Ayer, en su visita a Nuevo León,  Enrique

de la Madrid juntó diversos liderazgos

locales durante el desarrollo de sus activi-

dades.

Entre ellos se dejaron ver al dirigente

estatal del PRI, José Luis Garza, al coordi-

nador de los diputados priistas, Heriberto

Treviño.

Así como al alcalde de Juárez, Paco

Treviño, quien fue su anfitrión, en evento

que le prepararon en la ciudad de los tama-

les.

Amén de dialogar con la diputada del PRI,

Lorena de la Garza, y la senadora emecista

Indira Kempis durante una mesa de debate.

Y aunque su evento masivo como aspiran-

te del Frente Amplio por México, De la

Madrid se reunió ayer con jóvenes univer-

sitarios. 

Los que siguen un día sí y el otro también

son los adultos mayores que continúan sin

encontrar un fluido sistema de pago de sus

becas.

Y es que a pesar de las altas temperaturas,

no se conoce de las comodidades para bur-

lar el calvario que les toca vivir día a día.

Pero como el programa de pago conti-

nuará bajo la misma temática, espere más

historia de vida como esas, que ya circulan

en Internet.

Sábado 22 de julio del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que desconocen colectivos acuerdos
de Estado sobre río Santa Catarina.


“El Gobierno del estado está 
haciendo un daño al río Santa

Catarina. No hemos sido escuchados”
Que las autoridades de Monterrey 

han plantado 11 mil árboles de los 
20 mil que tienen por meta.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Claudia
Tapia

Consuelo López González

En busca de un saldo blanco durante las vaca-

ciones de verano, la Secretaría de Salud en el Estado

reforzará su campaña de prevención de accidentes.

Alma Rosa Marroquín Escamilla, titular del área,

indicó que los accidentes suelen dispararse entre un

15 y 20 por ciento en el receso vacacional.

El hecho que los menores permanezcan más

horas en el hogar o se vean expuestos a escenarios

que podrían resultar peligrosos, ocasiona que la

probabilidad de sufrir un percance incremente expo-

nencialmente.

Sin dejar atrás, claro está, los derivados de viajes

por carretera o todo lo que implica desconectarse de

la rutina diaria.

Intoxicaciones o muertes por un pequeño descui-

do, son aún más recuentes en esta temporada.

Resaltó que en México, los accidentes son la

segunda causa de muerte en personas de 1 a 5  años

y de 15 a 24 años, y la primera en el rango entre

quienes tienen 5 a 14 años de edad.

Los automovilísticos lideran con un 43.7 por

ciento; de todos estos, el 21 por ciento son por efec-

to del consumo de alcohol. 

“La incidencia de que se incrementa entre un 15

y 20 por ciento durante las vacaciones”, refirió.

“Es importante que en estas vacaciones no se deje

de lado la cuestión de salud”.

“Las caídas son los accidentes más frecuentes que

se presentan en el hogar, así es que hay que tener la

supervisión muy de cerca, sobre todo de los niños

pequeños, los menores de dos años, que empiezan a

explorar todo, a subir y bajar escaleras”, puntualizó.

Ante tal situación, la dependencia le ha apostado

a fortalecer su campaña Vacaciones Seguras, tanto en

medios electrónicos, redes sociales y de manera

presencial.

Espacios públicos e incluso la Central de

Autobuses son sede de personal de salud que se

encarga de alertar a la población sobre los peligros a

los que se pueden enfrentar.

Los lesionados en eventos accidentales demandan

más de 3.5 millones de atenciones médicas y

requieren más de 2.5 millones de días cama en

unidades hospitalarias en el sector Salud.

Sin embargo, se estima que 9 de cada 10 acci-

dentes pueden prevenirse.

“Cuando hay vacaciones los niños están en la

casa y al que estar al pendiente para que nuestros

niños no se accidenten”.

“Hay que tratar de tener el hogar seguro, hay que

tratar de pesar como niño travieso y prevenir…los

índices se incrementan alrededor de un 15 por cien-

to”, expuso.

Mediante publicaciones en redes sociales, se aler-

ta  a chicos y grandes sobre las principales medidas

y acciones a tomar en caso de presentarse algún acci-

dente.

“Nueve de cada diez accidentes se pueden pre-

venir y queremos tener en  estas vacaciones un saldo

blanco porque todas las niñas, niños, y mayores ten-

emos el derecho de divertirnos y de convivir en

familia”.

No dejar a los niños sin la supervisión de un adul-

to, prevenir la picadura de mosquitos mediante el uso

de repelentes, son tan sólo unas de las medidas a

seguir.

A ellas se suma el sentar a los menores y bebés en

un asiento especial, no usar el teléfono celular, uti-

lizar el cinturón de seguridad y respetar los límites de

velocidad son aplicables al momento de manejar.

“Queremos disfrutar, queremos estar con nuestra

familia, con nuestros amigos, pero no por eso vamos

a ser irresponsables de no cuidar de nosotros mismos

y de las personas que nos acompañan”, expresó.

“Entonces si estamos en carretera, si estamos de

paseo, si estamos en la playa, en la alberca, en algún

río, o bien si nos quedamos en casa en todos los

lugares tenemos que cuidar de nosotros y de nuestros

hijos principalmente, por qué, porque más del 90 por

ciento de los accidentes se pueden evitar”.

Vacaciones Seguras incluye recomendaciones

para la carretera, salir de paseo, ir a la playa o alber-

ca o estar en casa.

Se llama a realizar una revisión detallada de las

condiciones del vehículo para salir a carretera, uti-

lizar asientos de seguridad, usar bloqueador, no

perder de vista a niñas y niños en las albercas o

playa, no encender fogatas y llevar un botiquín para

emergencias.

También se compartieron medidas para evitar

enfermedades gastrointestinales e intoxicaciones por

el consumo de pescados o mariscos.

Para cualquier emergencia, el Gobierno del nuevo

Nuevo León pone a disposición del  teléfono 911

para recibir auxilio.

MÁS RECOMENDACIONES…
Bajo el entendido que el 90 por ciento de los acci-

dentes se pueden evitar, las corporaciones de rescate

y auxilio en la entidad emitieron una serie de

recomendaciones a seguir, entre las que destacan

EN EL AUTOMÓVIL  
· Verificar que todo esté en orden y buen estado:

llantas, frenos, gasolina, aceite, luces,  

· Utilizar siempre el cinturón de seguridad y vig-

ila que todos los pasajeros lo traigan.

· Respetar los límites de velocidad y señales de

tránsito.

· Si llevas menores, usa el asiento infantil de

acuerdo a su estatura.

· No beber ni una sola gota de alcohol, ni utilices

distractores como el teléfono celular

DE PASEO CON LA FAMILIA
· Evita que los niños jueguen en lugares descu-

biertos y que estén sin camiseta-

· Utiliza siempre protector solar para protegerse

de los rayos Ultra Violeta.

· Nunca pierdas de vista a los niños.

Si tus niños pasan más tiempo en casa

PREVENIR CAÍDAS:
Nunca dejes a tu hijo solo en sillas, sofás, camas

o lugares altos.

Cuando no puedas cargar a tu niño, colócalo en

un lugar seguro  

Procura que tu hijo no utilice el andador, las

lesiones que se producen pueden ser fatales.

PREVENIR INTOXICACIONES:
Deja los medicamentos, aromatizantes, cloro y

tóxicos fuera del alcance de los niños.

Evita utilizar botellas de refresco para guardar

productos de limpieza o tóxicos.

Nunca convenzas a tu hijo de tomar una medici-

na diciéndole que es un dulce.

Prevenir quemaduras:

Recuerda que la cocina puede ser un lugar peli-

groso para los pequeños  

No dejes cerillos o encendedores al alcance de los

pequeños.

Coloca protectores o plásticos en todos los con-

tactos eléctricos que existan en la casa.

No dejes cables o extensiones eléctricas al

alcance de los niños.

Reforzará SS campaña de prevención
de accidentes en vacaciones

Alma Rosa Marroquín dio a conocer las tareas a realizar.

Entre las recomendaciones están el que se ponga atención en las conexiones eléctricas.
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Al menos 20 nuevos camiones fueron
incorporados ayer a la Ruta 214
Guadalupe-San Pedro, directo por
Ocampo.

Hernán Villarreal, Secretario de
Movilidad y Planeación Urbana, entregó
al Grupo Lazcano las llaves de las
unidades que transitarán por 258 colonias
en un recorrido de 70 kilómetros.

Con frecuencia de paso de 10 minutos,
también circularán por el  Centro de
Monterrey.

“Nunca antes ninguna Administración
había puesto la atención que se está
poniendo hoy en el transporte colectivo,
transporte público”, resaltó.

“Nunca antes se había pensado en ren-
ovar toda la flota durante la misma flota,
tampoco construir el doble de líneas del
Metro que las existentes”.

José Manuel Valdez Gaytán, director
general del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad, señaló que operarán en un
horario de  4:30 a las 23:30 horas.

“Todavía tenemos un camino que
recorrer y retos por vencer con nuestro
trabajo, una planeación estratégica y la
colaboración tanto de los usuarios como
de los empresarios, para lograr la mejora
real del transporte público de Nuevo
León”, sostuvo.

“Refrendamos el compromiso del

Gobernador Samuel García Sepúlveda de
buscar que nuestros usuarios cuenten con
un servicio de calidad, cómodo y efi-
ciente, el servicio de transporte como
siempre debimos tener”.

Entre las colonias a beneficiar están
Fuentes del Valle, Del Valle, el Casco, Los
Sauces y Lázaro Garza Ayala, en San
Pedro.

En Monterrey, Fraccionamiento
Buenos Aires, Parque Fundidora, Centro,
Obispado y San Jerónimo. 

Además de Vaquerías, Santa Cruz,
Tres Caminos, Residencial Santa María y
Parque la Pastora, en Guadalupe.(CLG)

Incorporan 20 nuevas unidades a Ruta 214

Para garantizar la seguridad de los tra-
bajadores; Nuevo León impulsará la par-
ticipación de empresas en el programa
federal Verificación Laboral Voluntaria.

En reunión Regional Norte con sus
homólogos de Coahuila,  San Luis Potosí,
Tamaulipas y Zacatecas; Federico Rojas
Veloquio, Secretario del Trabajo, firmó el
convenio de adhesión al esquema que
busca facilitar los procedimientos de la
inspección.

Liderado por el Secretario del Trabajo
y Previsión Social, Marath Bolaños, el
encuentro tenía como finalidad fortalecer
y acordar estrategias conjuntas para el

desarrollo de la agenda laboral.
“Estamos muy comprometidos con

garantizar la seguridad de las y los traba-
jadores en los centros de trabajo”, refirió
Rojas Veloquio.

“Con este programa  podremos
brindarles más herramientas a las empre-
sas para que regularicen sus procesos y
garanticen el cumplimiento de la Ley
Federal del Trabajo asegurando los dere-
chos de todos los trabajadores”.

El Programa de Verificación Laboral
Voluntaria (Velavo), es un mecanismo
alterno a la inspección mediante el que los
centros de trabajo declaran su cumplim-

iento de la normativa laboral, obteniendo
el beneficio de no recibir inspecciones
ordinarias de la STPS durante un año.

Lo integran tres reglas: Condiciones
Generales de Trabajo,  Capacitación,
Adiestramiento y Productividad; y
Seguridad y Salud en el Trabajo.

Podrán participar los centros de traba-
jo catalogados con clases de riesgo I y II,
de conformidad con el Catálogo de
Actividades para la Clasificación de las
Empresas en el Seguro de Riesgos de
Trabajo incluido en el Reglamento de la
Ley del Seguro Social en materia de
Afiliación, Clasificación de Empresas,

Recaudación y Fiscalización. 
Las empresas interesadas podrán

sumarse a este programa en la plataforma
https://pvlv.stps.gob.mx 

Durante sesión se efectuarán mesas de
trabajo en áreas de  Trabajo digno e
inspecciones laborales; Empleo y progra-
ma Jóvenes Construyendo el Futuro y
Reforma laboral.

Estuvieron presentes también
Quiahuitl Chávez Domínguez,
Subsecretaria de Empleo y Productividad
Laboral; y Alfredo Domínguez Marrufo,
director General del Centro Federal de
Conciliación y Registro Laboral.(CLG)

Impulsará NL participación de empresas en programa Verificación Laboral Voluntaria

Quieren garantizar la seguridad

Se siguen renovando unidades de los diversos sectores

En una ceremonia donde predominó la alegría,
Oralia Salas Vega fue coronada como la nueva Reina
del Adulto Mayor, en Santiago, por el alcalde David
de la Peña Marroquín, y su esposa Olga Amalia
Villalón Toba.

Salas Vega representará a Santiago en el periodo
2023-2024, resultó electa de un grupo de 7 partici-
pantes tras pasar las pruebas de pasarela, talento artís-
tico, y preguntas y respuestas.

De la Peña Marroquín destacó la participación de
las Adultas Mayores como dignas representantes de
los grandes valores santiaguenses.

“Estas siete mujeres representan hoy la herencia de
nuestra gente, sus valores, su espíritu de lucha, su
dedicación a un ideal, su contribución a la comunidad
y a la construcción de este Pueblo Mágico de
Santiago que hoy por hoy nos enorgullece y nos hace
destacar”, dijo.

Por su parte, Villalón Toba señaló que las mujeres
adultas mayores de Santiago, son un ejemplo que las
nuevas generaciones deben de seguir.

“Nos queda muy claro que la belleza, el buen
gusto por la moda, el maquillaje y el estilo, no tienen
nada que ver con la edad”, expresó.

“Ustedes son un ejemplo para todas las genera-
ciones de mujeres al demostrar esa confianza en sí
mismas y esa autoestima. Todas ya son ganadoras,
porque todas somos reinas de nuestra propia vida”,
añadió.

En el certamen, Carmen Rodríguez obtuvo el títu-

lo de Princesa, y Adriana Salazar, de Duquesa. 
Las otras participantes fueron Cruz Laura Aguirre

Esparza, Juana Rosalinda Salazar Leal, Magda
Guadalupe Guerra García y Teresa González Herrera.

En este sentido, Juana Hortencia Espronceda
Valdez, reina saliente, agradeció al Alcalde David de
la Peña por el apoyo que brindó a todos los adultos
mayores de Santiago durante su año de reinado.

Cabe destacar, que el jurado estuvo conformado
por Adell García González, consultora en imagen
pública y buenos modales desde hace 49 años;
Fatyma Roche, conductora de televisión, experta en
moda y participante en diversos certámenes de
belleza como coach y jurado.(ATT)

Corona Santiago a su nueva
Reina del Adulto Mayor

El alcalde hizo la coronación

Para aprovechar la  temporada
vacacional, el municipio de
Monterrey anunció el programa
“Verano Regio 2023” mediante el
que se prepararon una amplia gama
de actividades en más de 70 espa-
cios.

Luis Donaldo Colosio, alcalde de
Monterrey informó sobre los
detalles del programa,, que incluye
campamentos, exposiciones cultur-
ales, actividades artísticas, acuáti-
cas y recreativas, entre otras.

El ejecutivo municipal invitó a la
comunidad no solo de Monterrey,
sino de toda la metrópoli a pasar las
vacaciones de mitad de año de
forma divertida, productiva y sin
costo.

“Bienvenidos a nuestro verano
regio, toda una serie y un ciclo de
actividades en distintos puntos de la
ciudad, para poder atraer a todas las
familias de Monterrey a pasar un
verano inolvidable lleno de activi-
dades de aprendizaje, de diversión y

de recreación para todas las
edades”,dijo.

El alcalde de Monterrey señaló
que si la capacidad lo permite,
podrán acceder a los campamentos
los visitantes foráneos o habitantes
de municipios vecinos.

El anuncio lo hizo en el Área de
Albercas de Parque España, donde
informó que desde la apertura de los
parques acuáticos, 80 mil personas
se han dado cita en uno de ellos, por
lo que esperan que al terminar la

temporada sumen unos 120 mil más.
La información de las actividades

vacacionales del Gobierno de
Monterrey está disponible en
https://veranoregio.monterrey.gob.
mx

Por su parte, Marilú García pres-
identa del DIF detalló que como
parte de las actividades habrá even-
tos para personas con algún tipo de
discapacidad, de temáticas como
dinosaurios y Campamento de
Verano.(ATT)

Anuncia Monterrey ‘Verano Regio 2023’

El municipe hizo el anuncio

Ante el repunte de las altas temperaturas y la falta
de agua en la ciudad, el Alcalde de San Nicolás,
Daniel Carrillo Martínez, aseguró que la adminis-
tración municipal está lista para poder enfrentar la
situación.

"Actualmente estamos trabajando con seis pipas,
suministrando agua a cerca de treinta colonias,
donde ha sido recurrente el corte antes de la cinco de
la tarde", dijo Carrillo Martínez.

Asimismo, puntualizó que una de la prioridades
son las colonias donde mayormente habitan personas
de la tercera edad.

"Se prioriza la colonias donde la proporcion de
adultos mayores es más grande", externó Carrillo
Martínez.

En tanto, otros de los sectores donde también la
administración municipal hace enfasis es donde se
tienen mayores limitaciones para la movilidad.

"Tratamos de llegar en el suministro de auto
abastecimiento, pero también vía domicilio apoyan-
do a grupos vulnerables", concluyó.

Se reporta San Nicolás listo para
enfrentar los días calurosos

Las pipas estarán dando servicio

El Municipio de Escobedo lanzó una atenta
invitación a sus habitantes para que se inscriban en
los campamentos “Súper Verano 2023”, espacios en
donde niñas y niños podrán disfrutar de un sinfín de
actividades recreativas y lúdicas en un lugar seguro.

A partir de este lunes 24 de julio comenzarán los
cursos de veranos que se enfocarán en esta edición a
la promoción de valores, el cuidado del medio ambi-
ente y cómo detectar, identificar y actuar contra el
maltrato infantil.

En total, los infantes disfrutarán de 10 días de
actividades sociales, recreativas, culturales, deporti-
vas, pláticas informativas, así como de cursos de
primeros auxilios. 

Los Centros DIF, Centros Comunitarios,
Unidades Deportivas, bibliotecas y Casa de la
Cultura y la Secretaría de la Mujer serán las sedes de
estos cursos de verano que van dirigidos a niños y
niñas de 6 a 12 años. 

Las inscripciones a estos cursos son totalmente
gratuitas, únicamente los padres de familia o tutores
tendrán que llevar copia de su identificación oficial,
CURP del menor y comprobante de domicilio. 

Los interesados pueden acudir a pedir informes
directamente a las instalaciones de los Centros
Comunitarios 18 de octubre, La Unidad y San
Francisco, las Unidades Deportivas de la Alianza
Real, Felipe Carillo, entre otros. (CLR) 

Invita Escobedo a niños y
niñas a sus campamentos

El alcalde, Andrés Mijesm saludó personalmente a todos los infantes

Tras el fuerte incendio que se registró ayer en el
Basurero Municipal de Pesquería, el alcalde Patricio
Lozano aseguró que fue provocado y que están
investigando las causas para dar con el o los respon-
sables.

El Edil se sumó a las acusaciones sin pruebas que
han presentado funcionarios estatales de provocar el
incendio en el río Santa Catarina que deforestó
varias hectáreas.

Días después se registró otro frente a la Colonia
Loma Larga, que consumió otra importante canti-
dad de hectáreas en el Río Santa Catarina y del que
se sospecha que también fue provocado.

En el incendio de ayer en Pesquería fue necesaria
la intervención de Bomberos de 9 municipios para
lograr controlarlo hasta ya muy entrada la noche,
cuando el alcalde Lozano publicó en sus redes

sociales: “Seguimos con las intensas labores para
apagar el incendio en nuestro basurero municipal.
Agradezco a las corporaciones que se han sumado”.

Entre estas se encuentran Protección Civil y
Bomberos de San Nicolás; Protección Civil y
Bomberos de Ciénega de Flores; Protección Civil de
General Zuazua, Protección de Civil Santiago;
Protección Civil Guadalupe; Protección Civil
Juárez; Protección Civil Nuevo León; Nuevo León
Búsqueda y Rescate y Bomberos Ternium
Pesquería.(IGB)

Asegura “Pato” que
provocan incendio

en basurero

Fue en el basurero municipal de Pesquería



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, SÁBADO 22 DE JULIO DEL 2023 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo 

Un hombre fue asesinado a

cuchilladas al resistirse a un robo en el

interior de las instalaciones de la

Ecovía, al poniente de Monterrey, el

agresor logró escapar de la justicia.

La muerte del masculino fue repor-

tada alrededor de las 14:50 horas, sobre

la Ecovia Terminal Lincoln y la

Avenida Lincoln, en la Colonia

Espacio Cumbres.

Paramédicos de una institución pri-

vada llegaron al lugar al atender a la

persona, ya no contaba con signos

vitales.

El hombre que falleció fue identifi-

cado como Juan Manuel Martínez Cruz

de 50 años de edad, el cual presentaba

varias heridas producidas por arma

blanca en abdomen y hombro.

Al lugar acudieron agentes ministe-

riales del grupo de Homicidios, inician-

do con las investigaciones del caso.

Una fuente mencionó que los efec-

tivos ministeriales entrevistaron a los

empleados de la Ecovía, así como

algunos pasajeros sobre los hechos

ocurridos la tarde del viernes.

Señalaron que al ahora occiso se le

aproximaron dos sujetos quienes

trataron de atracarlo, al resistirse al

asalto, fue acuchillado.

Los agresores lograron evadir la jus-

ticia, los cuales ya son buscados por los

efectivos ministeriales.

HALLAN CADÁVER
Un hombre fue encontrado sin vida

en el interior de una vivienda ubicada

en la Colonia Arboleras de Juárez, en la

mencionada localidad.

Mencionaron que el ahora occiso,

fue encontrado tirado en el patio de la

vivienda y se desconoce las causas de

su deceso.

Los hechos fueron reportados a las

13:00 horas de este viernes, en la

Colonia Arboledas de Juárez.

El ahora occiso fue identificado

como Jonathan Salvador Lara Cruz, de

35 años de edad, quien radicaba en la

calle Trueno, en la citada área del

municipio de Juárez.

Fueron vecinos del mencionado sec-

tor, quienes llamaron a las autoridades,

para reportar que estaba una persona

tirada en el patio de una vivienda.

Al sitio llegaron elementos de la

policía preventiva de Juárez, quienes

tuvieron que utilizar la fuerza para

poder ingresar.

Explicaron que el hombre estaba a

un costado de la zona de la lavandería,

y no respondía a los estímulos.

Por lo cual, procedieron a llamar a

los puestos de socorro, llegando una

ambulancia de Protección Civil

Municipal.

Los paramédicos procedieron a

revisar los signos vitales de Lara Cruz,

comprobando que ya estaba sin vida.

La zona fue acordonada, mientras

que se realizaban las investigaciones

del caso.

Al sitio de los hechos llegó personal

de la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Será la autopsia de ley correspon-

diente la que determinará las ver-

daderas causas de la muerte de esta per-

sona encontrada en el interior de la

vivienda.

Gilberto López Betancourt

Al intentar cruzar la Avenida Miguel

Alemán, una mujer murió atropellada

por un automovilista, cerca del

entronque al Bulevar Aeropuerto, la

madrugada de ayer en el municipio de

Apodaca.

El accidente se registró alrededor de

las 02:30 horas en el sentido con direc-

ción a Monterrey, y aunque al sitio

arribaron paramédicos, ya nada

pudieron hacer por la persona, falleció

ante las múltiples heridas que sufrió.

Después de los hechos, el conductor

que atropelló a la mujer detuvo su mar-

cha y comunicó de lo sucedido a las

autoridades, permaneciendo en el

lugar.

La occisa tenía una edad de entre 35

a 40 años de edad, y no fue identifica-

da en ese momento, quedando algunas

de sus pertenencias en el área, entre

otras una bolsa color rosa.

Una vez que se confirmó que la per-

sona habría fallecido, la zona de los

hechos quedó resguardada.

El conductor, quien manejaba una

camioneta, fue retenido por las autori-

dades y llevado ante la instancia corre-

spondiente para rendir su declaración.

Aunque no fue confirmado, en el

sitio de los hechos trascendió que al

parecer la occisa se encontraba en

situación de calle.

El cadáver fue revisado por el per-

sonal del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales, para luego ser

trasladado en la Unidad del Servicio

Médico Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario.

OTRO ACCIDENTE
Una persona sin vida y otra lesiona-

da, dejó un choque, al parecer frontal, y

volcadura entre una motocicleta y una

camioneta, en el municipio de García.

El accidente se registró alrededor de

las 21:46 horas del jueves, en la

Carretera a García a la altura de la

empresa Cuétara, sitio al que arribaron

efectivos de Protección Civil munici-

pal.

Al arribo de las unidades de emer-

gencia confirman accidente vehicular

en donde se ve involucrada camioneta

Ford y motocicleta, visualizando dos

lesionados.

En la motocicleta viajaba una pare-

ja, el hombre falleció y la mujer resultó

lesionada.

Durante la exploración por parte de

personal paramédico se localizó a un

masculino de 45 a 50 años aproxi-

madamente a un costado de la carretera

a 4 metros de los vehículos partici-

pantes, el cual ya no presentaba signos

vitales.

Así mismo había una mujer lesiona-

da, consciente y alerta, quien presenta

contusión y herida en región frontal de

lado derecho sin sangrado activo.

Una vez que se atendió a la afectada,

la trasladaron en una ambulancia al

Hospital General de Zona 21 Instituto

Mexicano del Seguro Social.

Los asesinos se dieron a la fuga.

La hielera fue dejada en el centro de Abasolo.

Gilberto López Betancourt

La cabeza de una persona dentro de

una hielera, fue encontrada ayer junto a

la Carretera a Monclova a la altura del

centro del municipio de Abasolo.

Alrededor de las 07:00 horas se hizo

el reporte de los hechos, en la Carretera

a Monclova y calle Nuevo León.

Los elementos de la policía munici-

pal recibieron el reporte de una hielera

que al parecer en su interior contenía

restos humanos.

Una vez que llegaron los efectivos

municipales, alrededor de las 07:25

horas, se entrevistaron con un hombre,

quien les dijo que en la hielera se

encontraba una cabeza humana.

Ante el hallazgo la zona quedó res-

guardada por la policía municipal, más

tarde arribaron efectivos de la Agencia

Estatal de Investigaciones, así como

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia.

El hallazgo de la cabeza humana se

da a 24 horas de un hombre ejecutado

y colgado de un puente en la Autopsita

a Laredo, en el municipio de Ciénega

de Flores, y se indaga si los hechos

estarían relacionados.

Después de que el personal de

Servicios Periciales revisó el cadáver,

el cuerpo fue trasladado en la Unidad

del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario.

RESTOS HUMANOS
Los restos humanos calcinados de

una persona entre ropa y cobijas fueron

encontrados en la Avenida Abraham

Lincoln a la altura de la Comunidad La

Ventura, ayer en el municipio de

García.

El reporte por el hallazgo fue

alrededor de las 10:44 horas, mediante

una llamada al 911, movilizándose al

área elementos de Seguridad Pública

municipal y Protección Civil.

Al arribo de las unidades de

Protección Civil García y tras la

revisión física correspondiente, se con-

firma la presencia restos humanos los

cuales se encuentra calcinados. 

Avenida Miguel Alemán.

Gilberto López Betancourt

Luego de presuntamente sufrir un

infarto, el chofer de un transporte de

personal falleció y se estrelló contra un

tráiler estacionado, lo que dejó al

menos 17 pasajeros trabajadores de

una empresa lesionados, en la

Carretera a Laredo, municipio de

Ciénega de Flores.

El accidente se registró en el

kilómetro 20 de la Carretera a Laredo

de sur a norte, cerca del Campo Militar

y frente al Aeropuerto del Norte,

alrededor de las 21:30 horas del jueves.

Los hechos se registraron cuando la

unidad de la línea Link, se dirigía a una

empresa a dejara un grupo de traba-

jadores.

El operador comenzó a sentirse mal,

para luego desvanecerse, por lo que la

unidad quedó fuera de control y se

estrelló en la parte posterior de un tráil-

er estacionado.

Al momento de la llegada de los

paramédicos, se percataron de que el

conductor se encontraba sin vida y al

menos 17 trabajadores resultaron

lesionados, ninguno de gravedad. 

El occiso es una persona de entre 30

a 35 años de edad, quien no fue identi-

ficado por las autoridades en el lugar

de los hechos.

El tráiler contra la que se estrelló la

unidad de Link, es de la empresa Regio

Transportes Montemayor, misma que

estaba estacionado junto a la carretera a

Laredo.

Hasta anoche las autoridades de

vialidad no habían proporcionado más

información sobre el estado de salud de

los pasajeros de la unidad.

No hubo lesionados en el lugar.

Gilberto López Betancourt

Al menos 30 impactos de arma larga

recibió un domicilio la noche del

jueves en el municipio de General

Escobedo, sin que se reportaran lesio-

nados, únicamente algunos daños.

La agresión se registró alrededor de

las 20:50 horas, en las calles de Fuente

de Tivoli y Fuente de la Luz, Colonia

Fuentes de Escobedo.

Diversos vecinos del sector repor-

taron a las autoridades de disparos en

el área antes mencionada.

Al llegar policías municipales, úni-

camente observaron casquillos, mis-

mos que eran de arma larga.

En los hechos no se reportaron

lesionados, se inspecciona la casa y

observaron que no hay ninguna per-

sona dentro del domicilio, pero la

vivienda presentaba daños.

Andrés Villalobos Ramírez

Momentos de angustia y zozobra

vivieron una madre y su pequeña hija

al quedar atrapados en el elevador de

un hotel, en el centro de la ciudad. 

Los hechos fueron reportados a las

22:00 horas en el hotel Kavia, ubicado

en Ocampo y Escobedo, en el centro de

Monterrey. 

Al lugar acudieron elementos de

Protección Civil municipal, quienes al

ser avisados de lo ocurrido comenzaron

las labores de abrir las puertas del ele-

vador. 

Utilizando equipo para poder abrir

las puertas metálicas del elevador,

luego de algunos momentos lograron

abrirlas, rescatando a la madre e hija.

Por fortuna y al brindarle los

primeros auxilios a la mamá de 25:

años y la niña de 4 años, se encontra-

ban en buen estado de salud.

La madre de familia señaló a los

paramedicos, que estuvieron atrapadas

en el elevador por más de  40 minutos. 

A pesar de que se le dió la alerta a

los empleados del hotel, el personal de

seguridad y mantenimiento no hicieron

acto de presencia.

En otro caso, una intensa movi-

lización de los puestos de socorro se

registró en la Colonia Agropecuaria

Andrés Caballero, al reportarse el

incendio de una empresa recicladora de

materiales.

Hasta el momento se desconoce qué

pudo haber iniciado el siniestro, que

provocó la evacuación de unas 20

familias. PC informó que el incendio se

reportó en la madrugada.

La mujer y su hija resultaron ilesas.

Asesinan a hombre en estación de Ecovía  

Los hechos se registraron en la colonia Espacio Cumbres.

Muere mujer arrollada en Apodaca

Dejan cabeza humana 
dentro de una hielera

Sufre infarto, muere y estrella camión 

Disparan contra casa en Escobedo

Rescatan a madre e hija atrapadas en elevador
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Alberto Cantú.-                             

Lionel Messi agradeció a las 20 mil

personas que se dieron cita en el DRV

PNK Stadium de Miami y en el duelo

entre su equipo el Inter frente al Cruz

Azul de México en la fase de grupos

de la Leagues Cup, siendo esa cantidad

de gente una que asistió a ese partido

para ver al crack argentino de 36 años.

Tras anotar el gol de la victoria por

tiro libre y en la última jugada del

duelo, Messi se mostró feliz de anotar

gol en su debut con el Inter de Miami

de la MLS, agradeciendo a la gente

que lo arropó el viernes por la noche

con ese apoyo.

"Quiero agradecer a toda la gente

que vino a verme o a los que en casa

vieron mi debut. Un abrazo a todos",

afirmó Leo.

El crack argentino jugó cerca de 40

minutos ante Cruz Azul tras entrar en

la segunda mitad de ese compromiso.

Con ese tiempo en cancha de Messi,

el Inter de Miami logró sacar la victo-

ria frente a los celestes para así con-

seguir sus primeros tres puntos en esta

fase de grupos de la respectiva

Leagues Cup.

Alberto Cantú.-                                      
Ricardo Ferretti, el técnico de Cruz

Azul, no ocultó su molestia por el
hecho de que el árbitro marcara un
tiro libre en la última jugada del duelo
ante Inter de Miami en la fase de gru-
pos de la Leagues Cup, siendo esa
ocasión la que significó el gol con el
que Lio Messi anotó la diana del tri-
unfo para él conjunto estadounidense.

El técnico celeste mencionó que la
imagen de Messi pudo influenciar al
árbitro del duelo del viernes entre
Cruz Azul frente al Inter de Miami, lo
que causó que se marcara un tiro libre
que no era ha que no había falta sobre
Leo pese a que sí se marcó.

"La falta la marcó el árbitro, yo no
tengo nada que discutir. Si fue o no
fue, el árbitro marcó y gol de Messi,
punto, se acabó el asunto. Nosotros
debemos de saber que con ciertos
jugadores los árbitros se pueden pre-
sionar tantito, ahora, no sé, no tengo
en la banda donde estoy es muy difí-
cil. En la televisión hay cinco per-
sonas y repiten 15 veces y no se ponen
de acuerdo, imagínese yo a 60 metros
no puedo opinar si fue o no fue falta,
lo que sí, el árbitro marcó y es gol de
Messi, pero es claro que el árbitro se
deja inflenciar por ciertos jugadores y
uno de ellos es Lio", dijo Ferretti.

"Yo no creo al decir que el partido
estaba parejo, a lo mejor usted vio a
Messi nada más, no vio 90 y tantos
minutos. ¿Cuántas oportunidades de
gol tuvimos? Si hubo un equipo que
hoy, y así es el futbol muchas veces
injusto, pero si fuera justo no tendría
chiste este deporte, pero si hoy un
equipo merecía ganar era el mío,
definitivamente”, dijo en conferencia
de prensa.

Alberto Cantú                                 

Lio Messi, el mejor futbolista de

todos los tiempos, debutó el viernes

por la noche como refuerzo del Inter

de Miami de la MLS y anotó el gol

del triunfo con el que su equipo ven-

ció al Cruz Azul de México en el ini-

cio de la fase de grupos de la Leagues

Cup, haciendo esto por un marcador

final de dos goles contra uno. 

Ante 20 mil personas en el DRV

PNK Stadium de Miami, Messi logró

hacer su debut en este partido,

haciendo el gol del triunfo al 94' de

acción y eso gracias a un tiro libre,

demostrando así que su calidad

jamás se fue y que continúa siendo el

mejor de todos. 

Pero ya en lo que respecta a la

primera mitad, el Cruz Azul empezó

mejor que los locales, que este Inter

de Miami de la MLS, pero les faltó la

contundencia. 

Un remate de Ignacio Rivero y

otro de Rotondi en el área grande del

Inter de Miami solo causaron peligro

en el arco del local, pero no pasó más

allá de eso. 

Después de eso, al 43' de acción,

Robert Taylor anotó el primer gol

del Inter de Miami cuando entró al

área grande y remató de forma

cruzada para superar el lance del

arquero del Cruz Azul, todo esto

para también causar que Leo Messi

desde la banca pudiera festejar el

tanto. 

Ya en la segunda mitad, Leo

Messi debutó al minuto 53' de

acción, iniciando la parte comple-

mentaria, y lo hizo ante 20 mil per-

sonas en el DRV PNK Stadium de

Miami, en los Estados Unidos. 

En su ingreso, Lio Messi fue

vitoreado por los miles de aficiona-

dos que estaban en ese recinto

deportivo, lo que agradeció el

argentino con un gesto a la tribuna. 

Pero para mala fortuna de Messi,

el Cruz Azul igualó el juego con un

gol de Uriel Antuna al 65' de acción,

momento en el que este jugador

a p ro v e c h ó

un pase en el

área grande y

remató de forma

cruzada para anotar el

primero de los celestes y la

igualada. 

Tras el empate, el Inter de

Messi se animó a buscar el tri-

unfo y el argentino le había

dado un pase para gol a Josef

Martínez, pero antes había un

fuera de lugar del rosarino y la

jugada se invalidó. 

Pero Messi no podía irse

de su debut con el Inter de

Miami sin marcar gol y

anotó el del triunfo al 94' de

acción, todo esto gracias a un

tanto de tiro libre. 

Ese gol causó el triunfo del

Inter de Miami y que Messi

hiciera su debut con un tanto con

este club de la MLS, haciéndolo

en el arranque de la Leagues Cup.

El Porvenir/Redacción.-                    
Todo apunta a qué Ozziel Herrera

llegará este sábado por la tarde o noche
a Monterrey para firmar con los Tigres
y ser el tercer refuerzo de los felinos en
este Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX. 

El extremo de 22 años de edad se
marcha del Atlas de Guadalajara para
llegar al campeón del futbol mexicano. 

Este futbolista, quien dudaba por
ideas de su representante de tomar la
oferta de Tigres ya que el plan era que
él se fuera al futbol europeo en un año
más, en el verano del 2024 y mientras
se mantuviera en el Atlas, finalmente
será jugador de los felinos. 

Herrera llegaría este sábado por la
tarde o noche; arribaría a Monterrey y
de forma inmediata haría los exámenes
físicos y médicos. 

Posteriormente a esa situación, el
futbolista firmaría un contrato con los
Tigres por los próximos cuatro años,
hasta mediados del 2027. 

Los felinos habrían pagado al Atlas
de Guadalajara por este jugador la
cifra de siete millones de dólares. 

El antes citado se uniría a Eugenio
Pizzuto y Carlos Felipe Rodríguez

como los tres refuerzos de Tigres para
el presente Torneo Apertura 2023,
además de que también viajaría con el
plantel auriazul a la Leagues Cup en
los Estados Unidos. 

Su debut como jugador de Tigres, sí
se dan los tiempos, sería ante Portland
Timbers o San José Earthquackes en la
fase de grupos de la Leagues Cup.

Messi debuta
con golazo
El argentino marcó el gol de la victoria 

del Inter de Miami, ante el Cruz Azul de
México, en el inicio de la Leagues Cup.

Agradece
el apoyo
de la gente

El astro jugó cerca de 40 minutos ante La Máquina.

‘Arbitro se dejó influenciar’

Ferretti, el técnico de Cruz Azul.

Alberto Cantú                                     

Tigres Femenil goleó en Ciudad

Juárez a las Bravas y eso fue por mar-

cador final de cuatro goles a cero,

todo esto, para con ello, liderar el

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX

y hacerlo con seis puntos, con punta-

je perfecto y yendo invictas.

Las 'Amazonas' mantuvieron su

gran paso en este inicio de tempora-

da, haciéndolo ahora con un gran fut-

bol y muchos goles para hoy estar en

la cima del Torneo Apertura 2023 de

la Liga MX Femenil.

El primer gol de Tigres Femenil

cayó al minuto siete de acción cuan-

do Stephany Mayor aprovechó un

rebote en el área chica y mandó con

su remate el balón al fondo de las

redes.

Más tarde, al 17' de acción, Belén

Cruz anotó su segundo gol tras un

tiro de esquina y por medio de un

tanto olímpico, mientras que el ter-

cero logró suceder al 71' y con un

remate desde fuera del área de Anika

Rodríguez.

Las felinas fueron muy superiores

sobre las Bravas de Juárez y encon-

traron el cuarto gol tras la diana de

Nayeli Rangel, todo esto al 86' de

acción.

Ese gol bastó para que las felinas

se llevaran el triunfo y llegaran a seis

puntos para que sigan de líderes en el

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX

Femenil.

Ahora las 'Amazonas' volverán a

la actividad en la temporada regular

del Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX Femenil cuando el viernes 28 de

este mes enfrenten en casa al

Mazatlán y eso sea en la fecha tres

del campeonato mexicano.

Felinas golean y son líderes
Hoy llegaría Herrera

Listo para firmar.
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Los Panzas Verdes de León y

Whitecaps de Vancouver se enfrentaron

en el Estadio BC Place de Canadá, con-

cluyendo el primer día de actividades de

la Leagues Cup.

Iván Moreno, de León, sería el encar-

gado de abrir el marcador del partido al

minuto 23, quien de primera metió el

balón en el arco defendido por Yohei

Takaoka de Vancouver.

Antes de finalizar la primera mitad,

Sergio Córdova anotó el gol del empate

para los locales al 44', con un disparo

colocado al poste izquierdo de la portería

de Rodolfo Cota.

La parte complementaria comenzó

con llegadas de los Whitecaps, que

lograron concretarlas al minuto 57, con el

doblete de Sergio Córdova, quien logró

quitarse a los defensores de León y

cruzar su disparo.

El gol que alargaría el partido hasta

los tiros penales llegó al minuto 77,

dónde Elías Hernández anotó desde fuera

del área y que Takaoka nada pudo hacer

para detener su disparo.

Con una tanda de penales que se

decidió en muerte súbita, los Panzas

Verdes se llevaron la victoria en su debut

en la Leagues Cup 16 goles a 15 .

Por su parte el Mazatlán sacó la cara

por la Liga MX en el inicio de la fase de

grupos de la respectiva Leagues Cup que

está siendo en los Estados Unidos.

Este conjunto del Mazatlán logró

superar el viernes por la noche al Austin

y eso fue por marcador final de tres goles

a uno.

Los goles en el Mazatlán fueron de

Colman, Montaño y Bello, mientras que

por el Austin anotó Fagundez.

Ya en más actividad del viernes en el

inicio de la fase de grupos de la Leagues

Cup, el Orlando City igualó a uno con el

Dinamo de Houston, pero los primeros se

llevaron el punto extra ya que vencieron

al equipo del mexicano Héctor Herrera

en los penales.

(AC)

Las Rayadas del Monterrey irán este
sábado por la noche por su primer triun-
fo en este Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX Femenil. 

Este conjunto de Rayadas enfrentará
hoy a las 21:00 horas y en el Estadio
BBVA al cuadro del León, todo esto en la
fecha dos del Torneo Apertura 2023. 

El conjunto de Eva Espejo llegará a
este duelo con la cifra de un punto de tres
posibles tras igualar a un gol en su visita
al Estado de México y en la fecha uno del
campeonato mexicano frente a las
Diablas Rojas del Toluca. 

Enfrente van a tener a un rival como el
León de Guanajuato que venció en la jor-
nada uno al Necaxa y con eso suman tres
unidades en la temporada. 

Por este motivo es que no se espera un
partido sencillo para este cuadro de
Rayadas, quienes hoy buscarán un resul-
tado positivo en casa para con ello seguir
invictas en la presente temporada. 

El fichaje de Sergio Canales con

el Club de Futbol Monterrey para

este año está cada vez más cerca de

realidad. 

Este mediocampista ofensivo de

32 años de edad y del Betis de

España dejará pronto la pretempora-

da del club bético que es en

Inglaterra y de ahí partirá a su país,

a tierras españolas, aparentemente a

Sevilla o Madrid. 

Ahí el jugador se reunirá con la

directiva del Club de Futbol

Monterrey, con José Antonio ‘Tato’

Noriega que es el presidente del

club, con Héctor Lara que es el

director deportivo y con Eduardo

Valdez, quien es el vocero de la

institución albiazul, aunque tal vez

también lo haría con los dirigentes

del Betis para despedirse del club. 

Canales, de 32, estaría muy cerca

de llegar al Monterrey y lo haría por

los próximos tres años, hasta media-

dos del 2026. 

Este jugador estaría cerca de ser

confirmado como el refuerzo del

Club de Futbol Monterrey y eso

posiblemente sea en las próximas

horas. 

Dicho jugador llegaría al

Monterrey luego de que los albi-

azules pagaran al Betis por este

jugador una cifra estimada entre los

10 y 15 millones de dólares, además

de que él ganaría de sueldo con los

Rayados por año la cifra de cinco

mdd. 

MONTERREY SIGUE

NEGOCIANDO CON 
LUIS CHÁVEZ 

Los Rayados siguen negociando

con Luis Chávez, jugador mexicano

de 27 años de los Tuzos del

Pachuca. 

Aparentemente su posible llega-

da al Dinamo de Moscú de Rusia se

habría complicado, todo esto

después de que el club ruso no

pueda aún pagarle a los Tuzos el

monto acordado para la transacción

de Luis Chávez a esa institución y

eso por los problemas bancarios que

hay en esa entidad rusa tras la guer-

ra que causó Rusia en Ucrania. 

Tras esta situación, el Monterrey

retomó su interés en Luis Chávez,

pero ahora también existe la posibil-

idad de que hayan otros clubes

interesados en Europa por este fut-

bolista mexicano y eso compliquen

las negociaciones entre Rayados y el

Pachuca por el mexicano. 

Lucas Moura, aún lejos de

Rayados

Si bien el interés existe, la posi-

bilidad de que Lucas Moura pueda

reforzar al Monterrey en este Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX aún

está lejana. 

Este futbolista ofensivo de 30

años de edad tiene más ofertas y eso

además de la de Rayados, entre ellas

las del futbol turco, motivo por el

cual su posible llegada al Monterrey

se está complicando en estos

momentos y luce lejana de ocurrir

en este año. 

Entre Rogelio Funes Mori, Joao

Rojas, Rodrigo Aguirre y Maxi

Meza estaría el nombre del fut-

bolista extranjero que sería sacrifi-

cado en el Monterrey tras la inmi-

nente llegada de Sergio Canales. 

Sí, todo apunta a que uno de estos

jugadores se iría del Monterrey en

este mismo verano cuando se con-

firme el fichaje de Canales a los

Rayados para este Torneo Apertura

2023 de la Liga MX. 

Eso sí, la situación es distinta en

cada jugador y tiene diferentes

imponderables que se enumerarán a

continuación: 

Rogelio Funes Mori, quien tiene

contrato con el Monterrey hasta

mediados del 2024, interesa a clubes

de la MLS y sí en los próximos días

llega una oferta formal por él de

alguna franquicia de los Estados

Unidos, entonces la directiva estaría

abierta a venderlo en estos mismos

momentos. 

Rodrigo Aguirre, quien llegó a

los Rayados en el verano del 2022,

interesa a los clubes de Pachuca,

Santos y Atlas, siendo estos conjun-

tos los que podrían ofertar por él en

las próximas horas. 

Maxi Meza, quien está en el

Monterrey desde enero del 2019 en

adelante, interesa a varios clubes de

Argentina, pero hasta estos momen-

tos no hay una oferta formal por él. 

Con Joao Rojas la situación es

distinta, de hecho la directiva de

Rayados busca acomodarle acomo-

do en el futbol mexicano o en el

sudamericano en dado caso de que

Aguirre, Funes Mori o Meza no sal-

gan del club en este mismo verano. 

Tras esta situación, en Rayados sí

o sí habrá novedades en las próxi-

mas horas y eso no solo será con lo

de la llegada de Sergio Canales, sino

también con la probable salida de

Rogelio Funes Mori, Maxi Meza,

Rodrigo Aguirre o Joao Rojas con la

llegada del ofensivo español de 32

años. 

Ciudad de México/El Universal.-
Este sábado continúa la actividad de

los equipos mexicanos en la Leagues
Cup. A las 17:30 horas, los Pumas via-
jarán a Canadá para enfrentar al
Montreal.

Antonio Mohamed, timonel Puma,
aseguró que llegan al torneo con la mis-
ión de ser protagonistas.

"Esperamos ser protagonistas, recu-
perar esa esencia de equipo que
mostramos en las primeras fechas",
agregó el "Turco" en conferencia de
prensa.

El otro equipo mexicano que tendrá
actividad mañana son los Xolos de
Tijuana; los fronterizos se enfrentarán al
Philadelphia Union, equipo que es con-
siderado como uno de los favoritos de la
MLS para alzar el título. El encuentro se
jugará a las 18:00 horas, tiempo de la
ciudad de México.

Antonio Rodríguez, guardameta del
equipo mexicano, aseguró que la nueva
Leagues Cup tiene un formato muy
atractivo: "Si nos puede ayudar mucho el
formato del torneo rápido, es matar o
morir".

Santiago Giménez, delantero mexicano y goleador del

Feyenoord, seguirá con este equipo por una temporada más. 

Dennis Te Kloese, el director deportivo del Feyenoord de

Holanda, confirmó esta situación el día viernes, a la prensa

holandesa. 

"Tenemos un contrato a largo plazo con él. Sinceramente,

también creo, y lo conozco desde hace mucho tiempo, que lo

mejor para él, de mi parte, es ganar experiencia aquí y jugar

la Champions League. En una situación ideal, Giménez solo

es jugador del Feyenoord”, dijo. 

Giménez llegó al Feyenoord de Holanda en la temporada

2202-2023 y fue campeón de Liga con este equipo, además de

que terminó siendo su goleador. 

Sí bien Giménez interesa a varios clubes de Italia y de

Inglaterra, finalmente parece ser que él continuará con el

Feyenoord por un año más, por la temporada 2023-2024. 

En muerte súbita, León
vence a los Whitecaps 

Con una tanda de penales que 
se decidió en muerte súbita, los
Panzas Verdes se llevaron la 

victoria por 16 goles a 15

León  se llevó la victoria en su debut en la Leagues Cup

Rayadas van por su primer triunfo  

Las regias se enfrentan al Léon

Se reunirá Canales
con directiva regia

El español viajaría este sábado de Inglaterra a España para reunirse
con la directiva del Monterrey 

Entre Funes, Aguirre, Maxi 
o Joao estaría el sacrificado 

Con la llegada de Sergio Canales, uno de ellos saldrá del equipo.

Xolos y Pumas, los que siguen en Leagues Cup

Antonio Mohamed aseguró que llegan al torneo con la misión de ser protago-
nistas.

Santi Giménez seguirá en el Feyenoord 

Por una temporada más
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La Conade, la cual es liderada
por Ana Gabriela Guevara, ya
entregó los retroactivos al equipo
mexicano femenil de nado sin-
cronizado. 

Fue hace unos meses cuando la
Selección Mexicana Femenil de
Natación Artística había logrado
varias medallas en el Mundial de la
especialidad en Egipto, pero en ese
momento habían difundido que ese
logro lo pudieron lograr sin tener el
apoyo económico de la Conade. 

Este estatuto, la Conade, no
había ayudado en el tema económi-
co a las ondinas mexicanas por el
hecho de que no apoyaban que Kiril
Todorov, que está siendo investiga-

do por el delito del peculado y la
malversación de fondos, continuara
en la presidencia de la Federación
Mexicana de Natación. 

Esas becas deportivas hacia
dichas ondinas pertenecían de enero
a mayo, en esos cuatro meses
respectivamente. 

Dichos adeudos económicos ya
están saldados y con ello las ondinas
volvieron a tener el apoyo de la
Conade, todo esto después de que la
justicia mexicana le haya dado la
razón a la selección nacional de nat-
ación artística femenil en este senti-
do y en su defecto la contra hacia el
estatuto que lidera Ana Gabriela
Guevara. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow Mclaren, fue el quinto más
veloz en la práctica libre número
uno del viernes que es previo al
Gran Premio en el Óvalo de IOWA
en la IndyCar Series de los Estados
Unidos. 

Con una velocidad de 175.470
mph que vendría siendo unos
282.39 kilómetros por hora, O’Ward
fue el quinto más veloz con su
monoplaza de Arrow Mclaren en el
Óvalo de IOWA. 

Eso sí, el más rápido fue Josef
Newgarden del equipo Penske,
quien en la práctica del viernes tuvo

la velocidad más alta en un giro
final de 176.428 mph. 

Esta práctica libre en IndyCar
dentro del Óvalo de IOWA constó
de 28 pilotos y O’Ward fue el quin-
to más rápido, motivo por el cual
esto es alentador para la sesión de
clasificación que será este sábado a
las 08:30 horas para una carrera que
será este 22 de julio a las 13:30. 

Eso sí, la segunda carrera para el
regio Patricio O’Ward en esta
IndyCar y en el presente Óvalo de
IOWA será este domingo 23 de
julio, a las 13:00 horas. 

(AC)

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la Fórmula 1,
no inició de la mejor forma posible con
su actividad del fin de semana en el Gran
Premio de Hungría. 

De hecho, el mexicano tuvo un
choque en la práctica libre número uno
del viernes en el circuito del
Hungaroring. 

Pérez padeció de esta situación en la
primera práctica libre que fue en la
madrugada del viernes en México y en la
tarde de Hungría, perdiendo el balance
de su RB19 de Red Bull Racing y
sufriendo un trompo en su monoplaza
que causó que el antes citado se
impactara ante las barreras de protección
y dañara de una u otra forma su coche. 

Esta situación hizo que Pérez no
pudiera rodar más con su auto en la prác-
tica libre número uno, aunque sí pudo
hacerlo en la segunda, pero no tuvo tiem-
pos representativos por las condiciones
de pista mojada en el circuito húngaro. 

El más rápido en la práctica libre
número dos fue Charles Leclerc de
Ferrari con un tiempo final de 1:17.686,
seguido de Lando Norris de McLaren
que se quedó a 15 milésimas y Pierre
Gasly de Alpine a poco menos de tres
décimas. 

Max Verstappen, el compañero de
Pérez, se quedó a unas cinco décimas del
tiempo de Charles Leclerc, mientras que
el mexicano fue décimo octavo en este
sentido. 

Ahora Pérez tendrá este sábado por la
madrugada la práctica libre número tres,
mientras que su sesión de clasificación
será a las 08:00 horas. 

El mexicano buscará tener una buena
sesión de clasificación para tener un buen
lugar de salida y buscar ganar el Gran
Premio de Hungría del próximo domingo
23 de julio. 

Randall Willars, clavavista mexi-
cano, le dio el viernes a México una
plaza más en los Juegos Olímpicos
de París 2024. 

Willars logró esta situación al
quedar cuarto en la prueba de
plataforma de 10 metros en la disci-
plina de los clavados. 

El antes citado logró ese cometi-
do en el Campeonato Mundial de los
Deportes Acuáticos que está siendo

en Fukuoca, en Japón. 
Con un puntaje de 477.55

unidades, Willars logró la cuarta
posición y eso permitió que metiera
a México en la lucha por las medal-
las, además de asegurar una plaza
olímpica más. 

Ese logro le permitió que ya
México tenga seis cupos de 12 posi-
bles que se han obtenido para nue-
stro país en esta disciplina. 

Fuerza Regia Femenil buscará con-
seguir este sábado por la tarde su lugar en
la final de la zona norte en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México. 

El conjunto de Fuerza Regia Femenil
enfrentará este sábado en el juego seis de
la semifinal de la zona norte en la LNBP
Femenil al cuadro de las Libertadoras de
Querétaro. 

Este duelo se realizará en el Gimnasio
Nuevo León Unido, casa de Fuerza
Regia Femenil, y será en punto de las
16:00 horas. 

La escuadra regia llega a este juego
seis con una ventaja de tres victorias por
dos derrotas y hoy con un triunfo avan-

zarían a la final de la zona norte. 
Ya si hoy no consiguen ese triunfo,

entonces el pase a la final de la zona
norte lo buscarían lograr mañana domin-

go en el juego siete de esta semifinal,
todo esto en un duelo que también será a
las 16:00 horas y en el gimnasio Nuevo
León Unido, en San Nicolás. 

Los Sultanes de Monterrey buscarán
mantener este sábado su buen paso en la
temporada regular de la Liga Mexicana
de Beisbol.

Este conjunto de Sultanes de
Monterrey tendrá este sábado, además de
mañana domingo y lunes, una serie de
tres juegos en casa ante los Toros de
Tijuana. 

Y el primero de la serie entre Sultanes
y Toros de Tijuana en el Palacio Sultán
va a ser en punto de las 19:30 horas. 

Sultanes viene de ganar su serie y de

barrer en ella a los Rieleros de
Aguascalientes, teniendo en estos
momentos en una marca ganadora de 42
victorias por 32 derrotas. 

Los Toros de Tijuana, por su parte,
cuentan con una marca ganadora de 46
victorias por la cifra de 29 derrotas. 

Sultanes enfrentará a un gran rival y
hoy buscarán iniciar con el pie derecho
ante estos Toros de Tijuana, todo esto
para aspirar a ganar la serie y con eso
enfilarse poco a poco a una posible
postemporada. 

Isaac Paredes, pelotero mexicano de
los Rays de Tampa Bay, logró el viernes
su cuadrangular número 18 en la tempo-
rada regular de las Grandes Ligas y eso
fue en la victoria sobre los Orioles de
Baltimore.

Estos Rays de Paredes vencieron el
viernes a los Orioles y eso fue por mar-
cador final de tres carreras a cero.

Paredes conectó su cuadrangular
número 18 en la temporada en este juego,
además de que se mandó una carrera y
dos hits.

El mexicano influyó demasiado para
la victoria de estos Rays de Tampa Bay,
conjunto que ya tiene una marca de 61
triunfos por 40 derrotas en las Mayores.

La escuadra de los Orioles de
Baltimore, por su parte, llegaron a una
marca de 59 victorias por 38 derrotas.

FR Femenil
buscará
pase a final

Fuerza Regia Femenil enfrentará este sábado en el juego seis de la semifinal al
cuadro de las Libertadoras de Querétaro. 

Sultanes abre serie ante los Toros

A mantener el paso.

Pato O’Ward es el quinto
más rápido en práctica

El regio tendrá este sábado la clasificación para la primera de las dos
carreras durante este sábado y domingo en el Óvalo de IOWA 

Logra Willars plaza olímpica

Willars quedó cuarto en la prueba de plataforma de 10 metros en la dis-
ciplina de los clavados. 

Paredes pega
cuadrangular 
número 18 

El mexicano influyó demasiado para la victoria de estos Rays de Tampa Bay.

Conade paga a equipo 
de nado sincronizado 

Cumplimentan la orden de un juez para dar a las ondinas la beca
retenida de los meses de enero a mayo

¡Y ahora Pérez choca!
Checo Pérez no ha iniciado de la

mejor forma posible su actividad del
fin de semana en la Fórmula 1

El mexicano buscará tener una buena sesión de clasificación para tener un buen
lugar de salida 
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Eleazar Cortez                                  

La cantante Lana del Rey
pospondrá los conciertos que
tenía pensado ofrecer en las ciu-
dades de Guadalajara y Monte-
rrey, así lo dio a conocer Ocesa.

A través de un comunicado,
la empresa señaló que, debido a
temas de logística, los concier-
tos de la estadounidense que
estaban previstos para el 18 de
agosto en el Estadio Banorte y
el 20 de agosto en el Estadio 3
de Marzo, serán pospuestos.

Las nuevas fechas serán
dadas a conocer pronto, informó
la empresa.

“Si realizaste tu compra por
internet, guarda tus boletos ya
que serán válidos en las nuevas
fechas. Si quieres solicitar un
reembolso, contáctanos”, reza el
documento difundido este vier-
nes.

Aclara la empresa que los
conciertos programados para el

Foro Sol con fecha del 15 y 16
de agosto, siguen en pie, lo
mismo que la preventa.

Apenas el martes, la recono-
cida cantante neoyorquina
anunció que volvería a Monte-
rrey para ofrecer un concierto el
18 de agosto.

"La hipnótica voz de la can-
tante considerada como una de
las exponentes pop más aclama-
das de la actualidad se encargará
de deleitar a la ciudad el próxi-
mo mes de agosto", detalló en
su momento el comunicado.

La venta de boletos estaba

prevista para ayer 21 de julio en
lo que respecta a la plaza regia,
en tanto, la venta de boletos en
general sería el 22 de julio.

Además de su concierto en
Monterrey, Lana del Rey tam-
bién visitará la Ciudad de Méxi-
co y Guadalajara como parte de
su nuevo tour.

Lana del Rey ha recibido
varios galardones, incluidos dos
Premios Brit, dos MTV Europe
Music Awards, un Premio Sate-
llite y 9 Premios GAFFA,
además de nominaciones a seis
Premios Grammy y un Globo de
Oro. Variety la honró en sus
Hitmakers Awards por ser «una
de las cantautoras más influ-
yentes del siglo XXI».

Su música se destaca por su
estilizada calidad cinematográ-
fica, su estilo retro y la explora
ción del romance trágico, el gla
mur y la melancolía, con fre-
cuentes referencias a la cultura
pop contemporánea.

MONTERREY, N. L.  SÁBADO 22 DE JULIO DEL 2023

El Universal.-                                      

Tony Bennet, el último de los
"crooners", murió a los 96 años
este viernes, informaron medios
internacionales, quienes citan a la
publicista Sylvia Weiner como
fuente que confirmó el deceso del
popular cantante.

Bennett falleció a los 96 años en
su natal Nueva York. Las causas
del deceso no se conocen, pero
desde el 2026 libraba una dura
batalla contra el Alzheimer.

El icónico Bennett es uno de los
últimos exponentes de los cantan-
tes de salón de mediados del siglo
XX. Lanzó unos 70 álbumes, lo
que le valió 19 premios Grammy.

Algunos de sus éxitos recorda-
dos son ‘Blue Velvet’ y ‘I Left My
Heart In San Francisco’. En su
repertorio hay clásicos como bala-
das y jazz.

Bennett fue dueño de una
impresionante voz y su mentor fue
Frank Sinatra. Su músico es de las
que han perdurado con el paso de
los años en el mundo.

Bennett fue dueño de una
impresionante voz y su mentor fue
Frank Sinatra, ambos de los llama-

dos "crooners", es decir, aquellos
cantantes masculinos solistas con
una gran voz, suave y fuerte. 

ALZHEIMER
"Amo mucho estar cantando

para centenares de personas, es
algo que en verdad disfruto y
jamás he pensado en retirarme",
dijo en 2014 en una entrevista para
EL UNIVERSAL.

La muerte lo alcanzó a los 96,
pero la música siguió en su cabeza.
Era estimulante para él; sus médi-
cos, incluso, consideraban que
podía ser su mejor aliada.

De hecho, alcanzó a grabar dis-
cos de duetos con su gran amiga,
Lady Gaga. El último disco, "Love
for sale", inspirado en los que pre-
sentó en 2014, fue lanzado en
2021, cuando él ya no recordaba,
pero su voz podía escucharse. Lo
grabó en 2018 y fue el aviso de su
retiro oficial de los escenarios.

Su familia prefirió resguardar a
Bennett. 

Fue hasta el año 2021, cinco
años después del diagnóstico, que
su esposa Susan Benedetto reveló
que el famoso crooner tenía
Alzheimer.

La película Barbie gana el
‘Barbenheimer’ en taquilla

Juan Emilio Aguillón                     

Finalmente, luego de un año
de anticipación, este jueves estre-
naron “Oppenheimer”, del ci-
neasta Christopher Nolan y
“Barbie”, de la directora Greta
Gerwig, en un evento bautizado
en redes como “Barbenheimer” y
parece que fue el mundo rosa de
la muñeca la gran ganadora en la
taquilla.

De acuerdo con información
de Variety, la cinta protagonizada
por Margot Robbie y Ryan
Gosling recaudó más de $22.3
millones de dólares en la taquilla
de Estados Unidos, mientras que
la adaptación de Nolan de libro
“Prometeo Americano” consiguió
la nada deleznable cantidad de
$10.5 millones de dólares.

Con esta recaudación, la cinta
de Warner Bros se convirtió en el
mejor pre-estreno del verano,
superando los $17.5 millones de
dólares que reunió “Guardianes
de la Galaxia Vol. 3”.

Aunado a esto, se estima que
“Barbie” alcance los $100 millo-
nes de dólares en su primer fin de
semana, incluso algunos se atre-
ven a pronosticar una ganancia de
$140 millones solamente en los
Estados Unidos, lo que la conver-
tiría en una seria candidata a ser la
película más taquillera del 2023,
superando a la estratosférica can-
tidad de $1,346,387,109 de
“Mario Bros”.

Pese haber sido vencida en el
gran evento fílmico, la película
sobre Robert Oppenheimer, el
padre de la bomba atómica,
podría empezar su carrera en
cines con una recaudación de $50
millones de dólares en sus pri-

meros tres días de lanzamiento, lo
que le vendría bastante bien a la
cinta producida por Universal
Pictures.

Con esta cantidad, superó lo
ganado por “Fast X” e “Indiana
Jones 5” en sus respectivos pre-
estrenos, y eso tomando en cuen-
ta que eran algunas de las pelícu-
las más esperadas para este año,
pero no lograron recuperar lo
invertido y, por lo menos dos de
ellas se han convertido en dos de

los peores fracasos más grandes
de este 2023.

Detrás de ellas se encuentra la
séptima película de “Misión
Imposible”, la película de acción
de Tom Cruise que acumula $95
millones de dólares en la taquilla
local y más de $264 millones de
dólares en la internacional.

Pese a la “rivalidad” entre am
bas, los estrenos pueden significar
un gran logro para la industria de
Hollywood, ello mientras se lleva

a cabo una huelga histórica por
parte de los guionistas y actores,
quienes piden mejores salarios,
mejores condiciones de trabajo y,
por si fuera poco, no ser reempla-
zados por la Inteligencia Artificial
en el futuro cercano.

APLAUSOS PARA 
RODRIGO PRIETO 

"Él es el mejor", responde de
inmediato la actriz Margot Ro-
bbie al preguntarle cómo fue tra-
bajar con Rodrigo Prieto, el direc-
tor de fotografía mexicano que
retrató el mundo rosa de "Barbie".

En los inicios de su carrera,
Margot y Prieto ya habían coinci-
dido en el set de "El lobo de Wall
Street" (2013) y, ahora que han
vuelto a compartir un proyec-
to, la actriz asegura que se trata
de uno de los mejores directo-
res de fotografía, quien ade-
más forma parte de un grupo
de genios mexicanos.

"Me recuerdo diciéndole a
Greta (Gerwig, directora) 'creo
que Rodrigo podría aplastar
esto' y lo hizo; pero (además)
él tenía una energía realmente
linda en el set y es realmente
importante que todos a los que
tienes a bordo tengan esa
energía", comparte Robbie en
entrevista con EL UNIVER-
SAL.

"El ambiente en el set real-
mente encaja en la película y
queríamos que esto se sintiera
como una gran fiesta de baile
feliz e inclusiva en la que todos
los amigos están invitados, y él
es asombroso, hizo cosas
increíbles en esta película",
añade la actriz en torno al
mexicano.

Muere Tony Bennet
el último de los ‘crooners’

Pospone Lana del Rey su concierto en Monterrey

Las y los fans de Monterrey y Guadalajara deberán esperar un
poco más para ver a su artista.

Juan Emilio Aguillón                         

Luego de una extensa recu-
peración que demoró tres me-
ses, el actor Jamie Foxx está de
vuelta en los sets de filmación.

De acuerdo con TMZ, Foxx
fue captado este miércoles gra-
bando un nuevo comercial para
la marca BetMGM en el Aria
Resort de Las Vegas, confir-
mando que su recuperación se
completó favorablemente.

En las imágenes, el ganador
del Oscar aparece junto a su hija
sobre un automóvil de lujo, el
cual fue utilizado para realizar
el anuncio

HIJA ORGULLOSA
Su hija, Corinne, quien se ha

encargado de informar a los
medios sobre la condición de su
padre, compartió una imagen
junto a él con el mensaje:
“Siempre orgullosa de ti papá”.

Asimismo, el intérprete subió
una historia a su cuenta de
Instagram anunciando un pro-
yecto importante próximamen-
te.

Foxx fue visto la semana
pasada en un yate y jugando
Golf en Chicago, lo que tranqui-

lizó a todos sus seguidores acer-
ca de su estado de salud.

Fue el pasado mes de abril
que el intérprete tuvo que ser
intervenido de emergencia por
un aparente problema grave de
salud.

Sin embargo, no se ha dado a

conocer qué padecimiento
sufrió, no obstante, diversos
medios señalaron que se trató de
un derrame cerebral.

MENSAJE DE
AGRADECIMIENTO

En un mensaje compartido en
sus redes sociales, el actor agra-
deció los buenos deseos de sus
seguidores y amigos.

“Mil millones de gracias a
todos...ha sido un largo camino,
pero todas las oraciones, gran-
des personas y Dios me ayuda-
ron a sobrevivir”, dijo Foxx.

El mensaje tiene más de 210
mil reproducciones en Insta-
gram y 25 mil mensajes de
aliento para el histrión.

“Te amamos Jamie Foxx”,
“Estamos felices de verte de
regreso”, “El mundo necesita a
Jamie Foxx”, son entre otros,
los mensajes de amigos, familia
y seguidores para el actor.

Regresa Jamie Foxx al set tras hospitalización

El histrión rodó un nuevo comercial en Las Vegas.

Grabó 70 álbumes y ganó 19 Grammys; su mentor fue Sinatra.

De seguir esta tendencia en taquilla, la cinta de la popular
Barbie será la más aclamada este verano.

El ex presidente eligió la canción “La bebé”.

Agrega Obama a Peso Pluma
entre sus recomendaciones 

Juan Emilio Aguillón                               

Pese a que ya pasaron seis
años desde que dejó el cargo de
presidente de los Estados Uni-
dos, Barack Obama, sigue sien-
do toda una celebridad seguida
y admirada por muchos tanto en
su país como fuera de este,
prueba de ello son sus recomen-
daciones de música que publica
año con año y que tienden a vol-
verse virales en cuestión de
horas.

LA BEBÉ
Esta semana llegó la fecha y

el exmandatario publicó su
esperada lista de canciones, en
la que destacó la integración de
un nombre ya bien conocido
alrededor del mundo: Peso
Pluma.

"Como lo hago todos los
años, les dejó algunas canciones
que he escuchado este verano,
una mezcla de viejas y nuevas.
Espero pronto escuchar de las
que me he perdido", escribió el
demócrata.

El tema que Obama agregó a
su lista es el remix de ´La
Bebé´, colaboración en la que el
oriundo de Jalisco fue invitado
por Yng Lvcas y que cuenta con
más de 546 millones de repro-
ducciones sólo en la plataforma
de Spotify.

La publicación ha generado

diversas reacciones en redes,
sobre todo, las de humor, pues a
muchos les parece difícil imagi-
nar que el exmandatario es un
aficionado a los Corridos
Tumbados.

"Hasta Barack Obama escu-
cha Peso Pluma y tu haciéndote
el fino, mijo", publicó una cuen-
ta en Twitter.

Cabe destacar que, pese a los
haters, el cantante de 24 años ha
tenido un 2023 de lujo, luego de
presentaciones y salidas con
algunas de las personalidades
más famosas de la industria,
parece que el joven mexicano
llegó para quedarse en los pues-
tos altos de la música interna-
cional.

Hassan Emilio Kabande,
mejor conocido como Peso
Pluma, se encuentra además
estrenando romance.

Apenas en mayo compartió
fotos con la influencer Dania
Méndez, dejándose ver muy
enamorados por lo que todo
parecía indicar que el romance
iba en serio.

No obstante,  parece que ya
olvidó a Dania, y ahora el nuevo
amor de su vida es la cantante
argentina Nicki Nicole con
quien se le vio vacacionar hace
algunos días y a quien dedicó
una canción en su más reciente
presentación en Estados
Unidos.
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Coleccionan recuerdos con
juguetes, consolas y figuras

Eleazar Cortez                              

A través de videojuegos, con-
solas, juguetes y figuras, es
como miles de regios coleccio-
nan sus recuerdos más valiosos
gracias al Mercado de Colec-
cionistas de la Y Griega.

El Mercado de Coleccionis-
tas de la Y Griega es un recono-
cido espacio en la ciudad de
Monterrey donde más de 3
generaciones se reúnen para
compartir sus colecciones más
preciadas de la Cultura Pop.

¿Dónde está el Mercado de
Coleccionistas?

El Mercado de Coleccionis-
tas se ubica la Avenida Cristóbal

Colón, en la Colonia Acero ubi-
cada en el municipio de Monte-
rrey a un costado de la estación
de la Línea 1: Y Griega, en fren-
te del Parque Fundidora.

En este lugar podrás encon-
trar más de 25 puestos de comer
ciantes y la entrada no tendrá
costo alguno porque se trata de
un espacio público.

¿Cuándo y a qué hora se
pone?

El Mercado está disponible
para todo el público todos los
sábados en un horario de 08:00
horas a las 16:00 horas.

¿Qué puedo encontrar en el
Mercado?

El Mercado de Coleccionis-

tas de la Y Griega tiene una gran
variedad de productos.

En el mismo espacio puedes
encontrar consolas a la venta de
Xbox, Nintendo 64, Super
Nintendo, Atari, Xbox 360,
entre muchas otras.

De igual modo se pueden
encontrar sus respectivos cas-
settes de clásicos como Súper
Mario Bros, Street Fighter y
Castlevania, entre otros.

Por si fuera poco, los colec-
cionistas también tienen a su
disposición figuras de superhé-
roes, Funkos Pop, revistas de
edición limitada o especial, jer-
seys de colección, vinilos y dis-
cos.

La ventaja principal de este

mercado es que incluso puedes
ponerte de acuerdo con los
comerciantes para poder adqui-
rir ciertos productos que no ten-
gan en ese momento, así como
darte facilidades de pago.

Sin duda alguna, el Mercado
representa un gran viaje en el
tiempo para todos aquellos
niños y adultos independientes
que siguen disfrutando de aque-
llos productos que les provoca-
ron una sonrisa en su pasado.

Además, es un espacio donde
desde el más pequeño hasta el
adulto mayor disfruta al ser un
recorrido que le tocará las fibras
más emocionales y nostálgicas a
las personas.

César López                                      

Un recorrido musical por las
canciones creadas para bailar, fue
lo que ofreció Antonio Hernández
Luna, conocido como Toy
Selectah, durante la tercera edición
de las Noches de Verano MARCO.

El productor y músico regio-
montano subió al escenari en el
Patio Central para lo cual preparó
una selección de música para bai-
lar, con un repertorio que partió del
rock de los años 60 hacia lo alter-
nativo y paulatinamente fue
haciendo un repaso por la cumbia
y el vallenato hasta llegar a la
música norteña.. También incluyó
rock mexicano.

Actualmente Toy Selectah está
enfocado en la producción musical
y tiene un reconocimiento interna-
cional por su labor, pues ha traba-
jado con Gustavo Cerati, Calle 13,
Los Ángeles Azules, Celso Piña,
entre otros. En el 2016 se retiró de
las giras y los escenarios como DJ,
pero en ocasiones muy especiales
participa seleccionando música;
una de ellas fue anoche en
MARCO.

Su “pincheo” fue desde dos tor-
namesas conectadas a un sound-
system, evocando a los sonideros,
de quienes tiene una gran influen-
cia en esta faceta. En una gran pan-
talla se transmitió en vivo lo que
sucedía desde las tornamesas.

“Fue llevar la cultura sonidera,
del Sound System, la cultura de la
selección musical, a través de dis-
cos de vinilo, tanto a generaciones
que sí tuvieron la oportunidad de
experimentarlos y a las nuevas
generaciones que tal vez no han
tenido tanto acercamiento a esto”,
compartió Toy Selectah.

“Me permitió y nos permitió a
todos insertarnos en el eslabón
antropológico, de la posibilidad
que tenemos todos los días de
hacer y ser cultura. Hubo un méto-
do un poco ligado a esa antropo-
logía de entender muy claramente
dónde estamos, quiénes somos”.

Para la producción, Toy creo un
equipo integrado por el artista
Malcolm Vargas, quien se encargó
de la iluminación y ambientación,
el fotógrafo Jorge Balleza, el vide-

oasta Adrián Bact y el equipo de
producción de su disquera
Worldwide

La primera vez que MARCO
abrió sus puertas a la música de ori-
gen regio y nacida de forma popu-
lar fue en el 2 de septiembre que se
realizó el concierto de Celso Piña
durante una cena con el escritor
Gabriel García Márquez.

Previo a la presentación de Toy
Selectah, MARCO ofreció recorri-
dos por las exposiciones.

El artista Miguel Rodríguez
Sepúlveda compartió una explica-
ción detallada de sus obras reuni-
das en su exposición Fuga y
entropía, mientras que Taiyana
Pimentel, directora de MARCO,
dio una guía por la muestra José
Bedia. Viaje circular. 

César López                                   

Teniendo como marco de la
celebración de los 80 años de la
institución, el Tecnológico de
Monterrey anunció el regreso a
México de la ganadora del
Premio Princesa de Asturias de
las Artes 2022, la coreógrafa
española María Pagés.

La artista se presentará el
miércoles 26 de julio a las 20:30
horas en el Auditorio Luis
Elizondo.

Pagés cautivará al público
regiomontano con su espectácu-
lo de doce coreografías, que
sugiere algunos hilos que tejen
la poliédrica esencia femenina. 

Nacida en Sevilla, María
Pagés es una de las figuras
internacionales más relevantes

del arte flamenco. La artista
demuestra su talento por medio
de sus coreografías, como “De
Scheherezade”, obra que realizó
junto con el poeta y escritor

marroquí El Arbi El Harti, y en
llevando la figura de ese perso-
naje literario a una nueva pers-
pectiva. 

El espectáculo consta de

artistas como bailarines, cantan-
tes y músicos en vivo. 

Es importante mencionar que
tanto la música como las coreo-
grafías son completamente ori-
ginales. 

La institución comparte su
legado como impulsora del
desarrollo a través de la educa-
ción, al tiempo que reflexiona
sobre su pasado, celebra su pre-
sente y plantea una clara visión
para construir un mejor futuro.

Durante el 2023, se presenta
un elenco de diferentes expe-
riencias y proyectos para con-
memorar su historia y legado
ante la sociedad, al tiempo que
refuerza su visión global para
seguir con un modelo educativo
que promueva el liderazgo con
florecimiento humano.

Comparte Toy Selectah su música en MARCO

Se presentará de nuevo María Pagés al Tec

La bailaora se presenta el 26 de julio a las 20:30 horas, en el
Auditorio Luis Elizondo.

En este espacio se pueden encontrar cassettes originales de figuras reconocidas como Luis Miguel, así como Jeep Wrangler de
Jurassic Park y figuras de Halo Reach, entre otros.

César López                                   

Un verano dedicado al mejora-
miento de sus habilidades de pro-
gramación es lo que vivieron los
cinco estudiantes de la Escuela de
Ingeniería y Tecnologías de la
Universidad de Monterrey que
participaron en el STEM Summer
Research Program (Science,
Technology and Engineering For
Our Common Home Program), en
la Universidad de Notre Dame,
Estados Unidos.

Fue una oportunidad académi-
ca que los llevó a tomar cursos y
desarrollar proyectos con lenguaje
de programación en compañía de
colegas de otras partes del mundo
durante casi un mes, para dedicar
tres semanas al trabajo online y
una más en la casa de estudios con
sede en el estado de Indiana. 

Las y los alumnos aplicaron al
programa a partir de sugerencias
del director de programa académi-
co en la UDEM o incluso de fami-
liares. 

Después, reunieron la pape-
lería: documentos que acreditan su
dominio del inglés, un escrito que
explicara sus motivos, cartas de
recomendación, formularios y
constancias de distintos diploma-
dos o cursos relacionados con el
quehacer de la ingeniería. 

Aparte, les otorgaron becas
para hacer el viaje a la Unión
Americana, proporcionadas por
Fulbright con COMEXUS.

Santiago Torres García, del
noveno semestre de Ingeniería
Mecánica Administrativa, apren-
dió más acerca de Python, el len-
guaje de programación con el que
trabajó en el desarrollo web, utili-
zando además herramientas como
Django, HTML, CSS y GitHub.

“Pude relacionarme con gente
de diferentes carreras y áreas del
conocimiento, aprendiendo rápi-
damente de todos ellos y de los
cursos”, dijo.

Giselle Pacheco Sánchez,
quien realiza una doble titulación
en Ingeniería en Mecatrónica y en
Robótica y Sistemas Inteligentes,
detalló que, trabajando en equipo,

creó una página web con el objeti-
vo de mejorar el acceso a la aten-
ción médica y las interacciones
entre pacientes y médicos.

La tarea era realizarla desde
cero, incluyendo su programa-
ción, el back end y el front end,
esto es, tanto el soporte del pro-
ducto como lo que visualiza el
usuario. 

“Parte de la dinámica era pre-
sentarlo a estudiantes de prepara-
toria, a ingenieros en ciencias
computacionales y a la gente que
nos dio el curso. La verdad, noso-
tros ya traemos conocimientos de
programación por la carrera,
entonces sentimos que tuvimos
ventaja y aprendimos más rápi-
do”, dijo la alumna de undécimo
semestre.

Ella hizo equipo con Adriana
Treviño Escamilla, su compañera
de Ingeniería en Robótica y
Sistemas Inteligentes. Agregó que
obtuvieron conocimientos sobre el
estado del arte de la informática,
como el uso de  Raspberry Pi,
computadoras monoplaca fre-
cuentemente usadas en el mundo
maker para construir proyectos de
electrónica. 

“Tuvimos la oportunidad de
visitar Chicago y conocer su
museo de ciencias; entonces, fue
un viaje de inmersión cultural
también”, dijo la recién egresada.

Alejandro López Murguía,
colega de profesión de Adriana y
estudiante de noveno semestre,
compartió que “después de tomar
los cursos junto a mis compañe-
ros, desarrollamos una página en
la que podíamos visualizar la cali-
dad del aire en diferentes ciudades
del mundo. Suena sencillo, pero
involucra pasar la información de
tablas a una página con una estéti-
ca. Ahí se usa todo lo que apren-
diste en tres semanas y en la carre-
ra”, expresó.

Por último, Ricardo Garza
Hernández, del quinto semestre de
Ingeniería Industrial, apuntó que
puso en práctica habilidades de
manejo de bases de datos. Su equi-
po se dedicó a crear una página
encaminada a crear conciencia
sobre el cáncer de piel. 

Refuerzan habilidades en la
Universidad de Notre Dame

Previo a la presentación de Toy Selectah, MARCO ofreció
recorridos por las exposiciones.

Fue una oportunidad académica que los llevó a desarrollar
proyectos con lenguaje de programación.

Mercado de la Y Griega

César López                               

Inspirada en las creencias
japonesas sobre el origen del
universo, "El regreso de
Seoritsuhime”, es una obra que
nos cuenta a través de la danza
la historia de tres diosas tam-
bién conocidas como Diosas del
agua y Dragón Blanco, que
regresan a la Tierra de forma
profética, en el escenario del
Teatro del Centro de las Artes.

Con su regreso en una nueva
era, que es la de Acuario (era de
reconexión con el universo), la
trama de esta historia busca
dejar el mensaje de cómo todos
los sucesos y acontecimientos
que nuestro planeta está vivien-
do en la actualidad, son resulta-
do del proceso donde estas tres
Diosas buscan limpiar la
energía negativa del mundo,
para que fluya la positividad y
poder llenarlo de luz, paz y
amor.  

CREENCIAS 
ANCESTRALES

Además de recordar al públi-
co como los ancestros creían,
respetaban y agradecían a la

naturaleza, representada por
Dioses, dragones y serpientes
en diferentes partes del mundo.  

Las bailarinas Mami Tsuda y
Mariana Gracé, crearon esta
coreografía que se estrenará en
nuestra ciudad.  

“Siempre me gustó la histo-
ria y yo no había visto un ballet
que trate de la historia de Japón
por eso quise hacer algo para mi
país y para que mucha gente
conozca la cultura japonesa”,
dijo Mami Tsuda, Fundadora y
Directora de Harmony Project.  

“Para mí ha sido un verdade-
ro placer ver crecer este proyec-
to, donde cada vez se unen más
y más artistas de alto nivel
dando lo mejor de sí en su arte,
se vuelve más propio para cada
uno y nos permite evolucionar y
aprender de los distintos ramos
involucrados en cada produc-
ción”, finalizó.  

"El regreso de Seoritsuhime”
comenzará en punto de las 7:00
PM en el Teatro del Centro de
las Artes ; es una obra dividida
en siete actos, con 13 bailarines
en la escena.  

La función es posible por la
colaboración de Conarte entre

la compañía de danza Harmony
Project y la Asociación
Japonesa del Noroeste. El costo
de entrada general es de 100
pesos en taquilla, una hora antes
de la función.

Invitan a ‘El regreso 
de Seoritsuhime’

Será una coreografía de
estreno este sábado 22.

Alumnos de la UDEM


